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Renault TALISMAN
Grandtour
Den alten Diesel-Pkw abgeben und 10.000 €
Umtauschprämie* für Ihren neuen
Renault Talisman Grandtour sichern.

Renault Talisman Grandtour Life BLUE dCi 120
ab

32.850,– € (***) **

• 2-Zonen Klimaautomatik • MULTI-SENSE: Individuelle Einstellung der Fahrzeugcharakteristik • Keycard
Handsfree • LED-Tagfahrlicht vorne • Renault R-LINK 2: Infotainmentsystem mit Digitalempfang (DAB)
Renault Talisman Grandtour BLUE dCi 120: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 5,5; außerorts: 4,1;
kombiniert: 4,6;  CO2-Emissionen kombiniert: 122 g/km; Energieeffizienzklasse: A. Renault Talisman
Grandtour: Gesamtverbrauch kombiniert (l/100 km): 7,2 – 3,7;   CO2-Emissionen kombiniert: 164 – 98 g/
km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 715/2007)
Abb. zeigt Renault Talisman Grandtour LIMITED mit Sonderausstattung.

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51-53, 30177 Hannover, Tel.:0511-3993930
Bremer Str.53-55, 30827 Garbsen, Tel.: 05131-70580
www.renault-ahrens.de

(***)Barpreis abzüglich Umtauschprämie in Höhe von 10.000,- EuroWeitere Umtauschprämien für andere
Renault Modelle möglich. Umtauschprämie nur gültig bei Abgabe Ihres Diesel-Altfahrzeugs mit der Euro-
Norm 1 bis 5. Das Diesel-Altfahrzeug muss mindestens 6 Monate auf den Käufer des Neufahrzeugs
zugelassen sein. Angebot gilt für Privatkunden, nicht kombinierbar mit anderen Angeboten. Gültig bei
Kaufantrag bis 30.11.2018 und Zulassung bis 28.02.2019. **3 Jahre Renault Neuwagengarantie und 2 Jahre
Renault Plus Garantie (Anschlussgarantie nach der Neuwagengarantie) für 60 Monate bzw. 100.000 km ab
Erstzulassung gem. Vertragsbedingungen.
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Unsere Inserenten

Liebe Sportfreundinnen, liebe Sportfreunde,

bitte berücksichtigen Sie unsere nachfolgend aufgeführten 
Inserenten:

Autohaus Ahrens

Auto Holze

Autokühlerbau Ragge

Clubhausgaststätte Germania

Draht-Block GmbH

Fliesen Schroers

Gilde Brauerei

Gebr. Kleine OHG – Omnibusreisen

Party Service Schlachterei Violka

Rechtsanwalt Robienski

Rechtsanwalt Niedung

VGH – Vertretung Köhler

Wiese Bestattungen
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Sponsoren
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Aktuelles vom Vorstandsteam

Die  au f  de r  M i tg l i ede rhaup tve rsammlung  besch lossene 
Satzungsänderung des §26  wurde am 01.10.2018 durch das 
zuständige Amtsgericht im Vereinsregister eingetragen. Die geänderte 
Vereinssatzung kann im Internet auf der Homepage des Vereins  
(www.sc-germania-list.de) eingesehen und von dort heruntergeladen 
werden. Mitglieder, die keinen Zugang zum Internet haben, können 
die Satzung in der Geschäftsstelle einsehen oder ausgehändigt 
bekommen. Die auf der Versammlung erörterte Änderung des §27 über 
Datenverarbeitung ist auf der nächsten Mitgliederversammlung durch 
die Mitglieder zu beschließen, erst danach kann diese Eintragung im 
Vereinsregister erfolgen. 

Über das Engagement der jungen Vereinsmitglieder im Marketingteam 
und im Workshop 120 Jahre SC Germania List freut sich der Vorstand. 
Mit dem Einstieg dieser jüngeren Vereinsmitglieder haben diese Arbeiten 
eine erfreuliche Dynamik erhalten.

Über die bereits in der Vergangenheit mehrfach geschilderten 
Sanierungsaufgaben gibt es kleine Fortschritte zu berichten. Für die 
Instandsetzung des Daches unseres Clubhauses liegt ein Angebot 
von 12.780,- € vor. Hierin ist die Auswechslung von schadhaften 
Sparren nicht enthalten. Auf Grund der guten Auftragslage 
bei fast allen erfolgreichen Handwerksunternehmern kann mit der 
Sanierungsausführung erst im Frühjahr 2019 gerechnet werden.
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Die Begehung der Rasensportanlage durch die Platzkommission der Stadt 
Hannover am 25. September 2018 war für den Verein erfreulich. Es 
gab anerkennende Worte für den guten Zustand unseres A-Platzes und 
empfehlende Worte zur Verbesserung des Rasens auf dem B-Platz. 

Wir vom Vorstandsteam freuen uns auf die sportlichen Veranstaltungen 
auf unserem Platz und in der Halle sowie die bereits angekündigten 
feierlichen Veranstaltungen in der bevorstehenden Advents- und 
Weihnachtszeit. 

Das Vorstandsteam wünscht allen Mitgliedern eine friedliche und 
geruhsame Weihnachzeit und ein erfolgreiches Jahr 2019.

Für das Vorstandsteam
Ernst Klaus

Vorstand

 

Sportgaststätte Germania List 
Deutsche Küche 

 
Liebe Germanen, liebe Gäste, 
wir freuen uns, euch in unserer Sportgaststätte begrüßen zu dürfen. 
Genießt in familiärer und gemütlicher Atmosphäre unsere Getränke und 
Speisen: 

Gulaschsuppe      3,50 €  
Soljanka     3,50 € 
Riesencurry Wurst Berliner Art mit Pommes 5,50 € 
Grünkohl mit Kassler und Bregenwurst   9,50 € 
Batamog-Schweinefilet mit Sambalhollandaise  9,80 € 
u. Palmherzen auf Toast 
 

Kontakt: Der einfachste Weg führt direkt in die Gaststätte: 
Schneckenburgerstr. 22 G – 30177 Hannover 
Tel.:+355 68 204 0402;                                                                          
Email: Olaf Baxmann <scgermanialist-gastro@gmx.de> 
Besucht uns auf die Homepage https://www.germania-list.de/ 

Mo. Ruhetag; Di-Fr: 15:00 – 22:00; Sa & So 15:00 – 22:30;  
Sa +So. Frühshoppen nach Vereinbarung  
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SC Germania List von 1900 e. V.

Protokoll der Mitgliederversammlung 
vom 20.04.2018

Tagesordnungspunkte:
1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
2. Genehmigung der Tagesordnung 
3. Ehrungen
4. Bericht des Vorstandes 
5. Kassenbericht des Vorstandes
6. Bericht der Kassenprüfer
7. Entlastung des Vorstandes für 2017 
8. Antrag und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung
9. Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2018 und Festsetzung von  
 Mitgliedsbeiträgen, Umlagen und Arbeitsdiensten
10. Wahlen
  • des 2. Vorsitzenden
  • von 2 Kassenprüfern
11. Bestätigung der zwischenzeitlich gewählten Abteilungs- und der 
 Jugendobleute
12. Anträge
13. Verschiedenes

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
Um 19:07 Uhr begrüßt der 1. Vorsitzende Ernst Klaus die Anwesenden, 
insbesondere das Ehrenmitglied Peter Doering. Allan Nugent, Jürgen 
Frey, Ingrid Dreyer und Fritz Dreyer haben sich entschuldigt. Gerd 
Pinkvoß ist nach einem längeren Krankenhausaufenthalt noch in der 
Reha. Friederich Lotze und Karl-Heinz Mensing haben sich leider nicht 
gemeldet. Zusätzlich begrüßt Ernst Klaus die Vorstandsmitglieder Sylvia 
Buchwald, Adelheid Werner, Monika Hartmann und Ingo Hartmann. Es 
ist sehr positiv, dass viele Jugendliche anwesend sind. Die Schriftführung 
hat Petra Rathmann übernommen.
Die Einladung zur Versammlung erfolgte ordnungsgemäß über die 
Vereinsnachrichten Heft 172. 
An der Jahreshauptversammlung 2018 nehmen 65 Mitglieder teil. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der veröffentlichten Form genehmigt, es liegen 
keine schriftlichen Änderungen oder Ergänzungen vor. 

Vorstand
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TOP 3: Ehrungen
Für 70-jährige Mitgliedschaft wird Heinz Vorwohlt geehrt. 
Für 50-jährige Mitgliedschaft werden Peter Doering, Klaus Doering und 
Brigitte Kröncke (leider noch im Urlaub) geehrt. 
Für 40-jährige Mitgliedschaft werden Sabine Tacke und Regina Willers 
geehrt.
Für 25-jährige Mitgliedschaft werden Kathrin Mürmann und Tanja 
Domeier (leider nicht anwesend) geehrt. 
Für 15-jährige Mitgliedschaft werden Daniel Kloss, Niklas Koch und 
Richard Breitenfelder (beide leider nicht anwesend) geehrt.

TOP 4: Bericht des Vorstandes
Der 1. Vorsitzende Ernst Klaus trägt den Bericht des Vorstandes vor:
Das Image unseres Vereins SC Germania List von 1900 e.V. ist in 
unserer Stadt sehr gut. Verwaltung und Politik haben ein offenes Ohr für 
die Bedürfnisse unseres Vereins. Sie signalisieren bei Ihren Besuchen, 
dass sie die ehrenamtliche Arbeit und sportlichen Leistungen unseres 
kleinen Vereins wertschätzen. 
Aber ich möchte auch erwähnen, dass die Verwaltung der Stadt und 
auch der Stadtsportbund die Kontrollen erhöht haben. Die betrifft 
die Verkehrs- und Standsicherheit der Sportstätten als auch die 
Nachweisführung für wiederkehrende Prüfungen. Im letzten Jahr gab 
es 3 Platzbegehungen bei denen u.a. die Elektro-Verteilerkästen, die 
Oberflächenentwässerung, die Hygiene der Sozialeinrichtungen kritisch 
bewertet wurden. Der Stadtsportbund kümmert sich zunehmend 
um die Nachweise der Verwendung von Zuschüsse und auch der 
Gemeinnützigkeit.
Wie bereits im letzten Jahr auf der Hauptversammlung berichtet stellen 
die älter werdenden Immobilien und die nicht den heutigen Normen 
entsprechende Bausubstanz für den Verein eine große Herausforderung 
dar. Der Aufwand an Wartung und Instandhaltung ist enorm gestiegen. 
Dank des ehrenamtlichen Engagements unseres 2. Vorsitzenden Ingo 
Hartmann konnten wir das Allernotwendigste instand halten. Die in 2017 
geplanten größeren Sanierungsmaßnahmen konnten aus finanziellen 
Gründen nicht umgesetzt werden. Für 2018 sind neue Maßnahmen 
hinzugekommen, d. h. wir haben einen Sanierungstau. Hierfür gilt 
es in diesem Jahr zusammen mit dem Verwaltungsrat einen Plan zu 
entwickeln.
Zwei wesentliche Maßnahmen aus dem letzten Jahr konnten wir in 
diesem Jahr (2018) umsetzen. Die eine betrifft die Sanierung 
des Vordachs am Eingang des Clubhauses und die andere betrifft 
die Sanierung der Zaunanlage im hinteren Bereich des B-Platzes 
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sowie die Einzäunung des Gartens 15, der auf Forderung der 
Liegenschaftsverwaltung (Grünflächenmanagement) geteilt wurde. 
In diesem Zusammenhang konnte die gute Kooperation mit dem 
zuständigen Amt erfolgreich fortgeführt werden. Der Garten 15 wurde 
geteilt und ich hoffe, dass wir für diese beiden Gärten kurzfristig 
entsprechende Pächter finden.
In diesem Zusammenhang ist zu erwähnen, dass die Bauvoranfrage für 
die Errichtung eines neuen Kraftraums vom Grünflächenmanagement 
abgelehnt wurde. Die Priorität wurde in diesem konkreten Fall 
eindeutig auf den Erhalt der Grünflächen für Kleingärtner auf unserem 
Vereinsgelände gelegt.
In meinem Bericht ist unbedingt die Arbeit des Marketingteams 
besonders herauszustellen. Das Marketingteam hat mit seinen Ideen und 
seinem Engagement einen großen finanziellen Beitrag im letzten Jahr 
geleistet und wird dieses auf in 2018 fortsetzen. Die Details werden wir 
unter dem TOP Kassenbericht und Budgetplanung sehen. 
Die Mannschaften unserer Sportsparten sind mit sehr unterschiedlichen 
Leistungen unterwegs. Nicht immer können die möglichen Leistungen 
abgerufen werden, weil auch häufig die vorhandenen Talente nicht zur 
Verfügung stehen. Das Aushängeschild in unserem Verein ist die Rugby 
Sparte. Durch sie wird der Verein in der Öffentlichkeit wahrgenommen. 
Wir hatten auch Zeiten, wo es die Handballabteilung war. 
Die Rugby Sparte stellt bei den Männern im 15er Rugby zurzeit 3 
Nationalspieler, beim 7er Rugby und die Rugby Frauen im 7er Rugby 4 
Nationalspielerinnen. 
Für diese hervorragenden Leistungen der Rugby Sparte vonseiten der 
Hauptversammlung einen besonderen Applaus.
Der Vertrag mit Coach Duaine Lindsay läuft in dieser Saison aus. Er 
wurde bereits jetzt als Trainer der polnischen Nationalmannschaft 
berufen. An Duaine von mir einen herzlichen Dank für die beim SC 
Germania List geleistete Arbeit.
Unser Vorstandsteam funktioniert zurzeit aus meiner Sicht hervorragend. 
Die Teammitglieder haben sich über Schulungen vom Stadtsportbund 
sehr gut in die Verwaltungsarbeit eingearbeitet. Dem Verein wurde in 
diesem Jahr, nach der Prüfung der Finanzbuchhaltungsunterlagen 2017 
die Gemeinnützigkeit verlängert. Die Disziplin bei der Bewältigung der 
administrativen Arbeiten hat sich gegenüber den Vorjahren deutlich 
verbessert. Natürlich besteht noch immer viel Raum für Verbesserungen. 
An dieser Stelle möchte ich unserem Redakteur der Vereinsnachrichten 
Horst Quante für seine Dienste und unserem im Hintergrund arbeitenden 
Sozialwart Achim Kloss einen besonderen Dank aussprechen und dies 
durch einen Applaus seitens der Hauptversammlung wertschätzen. 
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Die Schr i f t führung bei  den Verwaltungsratss i tzungen und 
Hauptversammlungen wird von Petra Rathmann durchgeführt und die 
Rolle des Webmasters von Frank Jordan. Auch für dieses ehrenamtliche 
Engagement ein herzliches Dankeschön untermauert mit einem Applaus 
aus der Hauptversammlung. 
Nach einer herausfordernden Suche ist es uns gelungen für die 
Bewirtschaftung der Clubgaststätte einen neuen Clubwirt zu finden. Nach 
einigen Höhen und Tiefen habe ich die Hoffnung für die Bewirtschaftung 
unseres Clubhauses durch Konstantin Pedis noch nicht aufgegeben und 
glaube, dass er die erkennbaren Schwächen ausgleichen kann.

Es gibt keine Fragen zum Bericht des Vorstandes. Nein. Danke für die 
Aufmerksamkeit.

TOP 5: Kassenbericht des Vorstandes
Ernst Klaus erläutert einzelne Punkte des Haushalts 2017 an einem 
Bildschirm, der Haushalt von 2017 liegt auch in gedruckter Form vor. 
Mit dem Jahresabschluss 2017 ist Ernst Klaus sehr zufrieden. Auf der 
Ausgabenseite sollten Anstrengungen unternommen werden um die 
Energiekosten langfristig zu senken.
Peter Doering fragt, warum es bei den Zuschüssen eine Differenz von 
ca.10.000 Euro gab. Ernst Klaus sagt, das ProClima zugesagte Gelder 
nicht gezahlt hatte, da der Verein viele Arbeiten in Eigenleistung erbracht 
hat und diese nicht anerkannt wurden, da nicht zertifiziert. Auch die 
Stadt Hannover hatte nicht alle Zuschüsse gezahlt, da nicht genug Geld 
im Stadthaushalt verfügbar war.

TOP 6: Bericht der Kassenprüfer
Den Bericht der Kassenprüfer für das Haushaltsjahr 2017 verliest Philipp 
Burkhardt. 
Die Kassenprüfer empfehlen die Entlastung des Vorstands und der 
Kassiererin.

TOP 7: Entlastung des Vorstandes für 2017
Der Vorstand und die 1. Kassiererin werden ohne Gegenstimmen und mit 
7 Enthaltungen entlastet.

TOP 8: Antrag und Beschlussfassung zur Änderung der Satzung 
Wie schon in den Vereinsnachrichten er läutert,  kann die 
Ehrenamtspauschale von Funktionsträgern des Vereins nur 
nach einer Satzungsänderung in Anspruch genommen werden. Die 
Ehrenamtspauschale kann bis zu einer Höhe von 720 Euro gezahlt 

Vorstand
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werden. Der Vorstand würde eine Ehrenamtspauschale nur gewähren, 
wenn es die Haushaltslage erlaubt. Der Vorschlag zur Änderung des § 27 
in der Satzung wurde mit der Einladung zur Versammlung verteilt. 
Ende Mai 2018 tritt die EU Datenschutzgrundverordnung in 
Kraft. Ernst Klaus will mit einem Juristen klären, ob die EU 
Datenschutzgrundverordnung nach deutschem Recht in die 
Vereinsatzung aufgenommen werden muss. Wenn ja, bittet der Vorstand 
vorsorglich die Versammlung einer Anpassung des §26 der Satzung 
zuzustimmen und ihm das Mandat zur Anpassung des §26 zuerteilen.
Abstimmungen:
Der vorliegenden Satzungsänderung zur Ehrenamtspauschale wird mit 1 
Gegenstimme und 14 Enthaltungen zugestimmt.
Der Antrag auf Satzungsänderung zur Datenschutzgrundverordnung 
wird mit 1 Enthaltung zugestimmt. Aus formalen Gründen wird über 
die Änderung des § 26 erst auf der nächsten Hauptversammlung 
abgestimmt.
 
TOP 9: Beschlussfassung über den Haushaltsplan 2018 und Festsetzung 
von Mitgliedsbeiträgen, Umlagen und Arbeitsdiensten
Der Haushaltsplans 2018 liegt in ausgedruckter Form vor. Ernst Klaus 
erläutert einzelne Punkte an dem Bildschirm. Das ausgewiesene Minus 
in Höhe von ca. 17.000 Euro resultiert aus den geplanten Sanierungen. 
Die Mitgliedsbeiträge, Werbeeinnahmen und die Pachteinnahmen werden 
geringer ausfallen, auf der Ausgabenseite steigen die Ausgaben für 
Hallenmieten und Verbandsabgaben.
Der Vorstand hat zusammen mit den Abteilungsleitern in den 
Verwaltungsratssitzungen die Vereinsbeiträge der einzelnen Vereine in 
Hannover verglichen und ist dafür, die Beiträge beim SC Germania List in 
einigen Bereichen um 2 Euro pro Monat anzuheben. Diese Erhöhung wird 
die Lücke im Haushalt 2018 nicht schließen, aber die Mitgliedseinnahmen 
auf Grund des Mitgliederrückgangs kompensieren. Ernst Klaus hofft, 
dass auch weiterhin viele Mitglieder ehrenamtlich, handwerklich tätig 
sind und damit dem Verein bei den Gebäudesanierungen helfen, so dass 
hauptsächlich nur Materialkosten anfallen. Der Vorstand wird darauf 
achten, dass mit den zur Verfügung stehenden Geldern des Vereins 
verantwortungsvoll umgegangen wird. 
Der Beitragsanpassung zum 01.07.2018 wird mit 10 Gegenstimmen und 
7 Enthaltungen zugestimmt. 
Der Haushalt 2018 wird mit einer Gegenstimme und 11 Enthaltungen 
angenommen. 
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TOP 10: Wahlen
Ernst Klaus schlägt Ingo Hartmann zur Wahl des 2. Vorsitzenden vor.
Ingo Hartmann wird ohne Gegenstimme und mit einer Enthaltung zum 2. 
Vorsitzenden gewählt und nimmt die Wahl an.

Als neue Kassenprüfer werden Christian Gerlach und Jens Ebeling 
vorgeschlagen.
Die Kassenprüfer werden ohne Gegenstimme und mit 2 Enthaltungen 
gewählt.
 
TOP 11: Bestätigung der zwischenzeitlich gewählten Abteilungs- und der 
Jugendobleute
Für die Tennisabteilung werden der Obmann Stefan Niermann und die 
Jugendobleute Jens Ebeling und Kerstin Schellwald ohne Gegenstimmen 
und ohne Enthaltungen bestätigt.
Für die Rugbyabteilung werden der Obmann Simeon Klaus und der 
Jugendobmann Dirk Bracke ohne Gegenstimmen und mit 2 Enthaltungen 
bestätigt. 

TOP 12: Anträge
Es liegt ein mündlicher Antrag vor.
Kathrin Mürmann befürchtet, dass durch die Beitragserhöhung der 
Mitgliederschwund steigt. Sie fragt, welche Überlegungen es in den 
einzelnen Abteilungen gibt, um Mitglieder zu werben.
Die Tennisabteilung versucht auch in diesem Jahr über die Montagsrunde 
neue Mitglieder zu finden und hat zu Werbezwecken Flyer, zur 
Ankündigung der Montagsrunde, in der Nachbarschaft verteilt. 
Ernst Klaus hofft, dass über das Sommerfest in 2018 und die 120 
Jahrfeier in 2020 neue Mitglieder gewonnen werden können.   

TOP 13: Verschiedenes
 • Die Vereinsnachrichten können die Mitglieder jetzt auch auf der  
 Internetseite lesen. Da für die Vereinsnachrichten jährlich ca. 
 3.400 Euro Kosten anfallen, werden die Mitglieder gebeten, darüber 
 nachzudenken ob, sie die Vereinsnachrichten zukünftig noch in 
 gedruckter Form bekommen wollen. 
 • Die Funktionsträger wünschen sich, dass die Mitglieder die 
 Clubgaststätte mehr nutzen.
 • Jens Mönikes fragt, welche Angebote es im Verein für Sportler gibt, 
 d ie  ihren Sport  n icht  mehr  akt iv  bet re iben können?  
 Neben den Kleingärtnern und der Boulegruppe gibt es auch die 
 Abteilung Fitness und Gesundheit, in der Damen und Herren im Verein 
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 weiter aktiv sein können.
 Werbung für Germania könnte auch in der Stadtteilzeitung Lister Blick 
 veröffentlicht werden.
 Es wird gefragt, warum auf dem Flyer der Tennisabteilung nicht auch 
 Werbung für die übrigen Abteilungen im Verein gemacht wurde.
 • Uschi Ehlers fragt, wo man die Termine für die Arbeitsdienste finden 
 kann. Im Clubhaus hängt eine Liste mit den Terminen, zusätzlich 
 werden die Termine auf der Internetseite veröffentlicht. 
 • Klaus Doering fragt, warum nicht der Verstorbenen gedacht 
 wurde. Ernst Klaus sagt, dass den Verstorbenen in den einzelnen 
 Abteilungsversammlungen gedacht wurde. Es wird vorgeschlagen, 
 zukünftig in der Hauptversammlung den Verstorbenen mit einer 
 Schweigeminute zu gedenken. 

Um 20:55 Uhr beschließt Ernst Klaus die Jahreshauptversammlung.

Es waren 65 Mitglieder anwesend.

gez. Ernst Klaus, 1. Vorsitzender

gez. Petra Rathmann, Protokoll
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Veränderungen im Geschäftszimmer.

Im Juli mussten wir  ein anderes Mitgliederverwaltungsprogramm 
anschaffen, da unser langjähriges Programm nicht mehr erneuert wurde,  
inzwischen ist es nun das neue Programm eingeführt.

Für euch hat sich die Mitgliedsnummer geändert, die ihr auf der 
Rechnung oder auf der Lastschrift entnehmen könnt.

Weiterhin hat sich geändert, dass ausschließlich quartalsmäßiger Einzug 
oder Überweisungen möglich sind. 

Die letzte Beitragserhebung ist mit dem neuen Programm etwas holprig 
erfolgt, für die Probleme entschuldigen wir uns ausdrücklich und haben 
(so hoffen wir ) die  Kinderkrankheiten auskuriert.

Adelheid Werner



 

 

 

Vereins-Weihnachtsfete 
am 

15.12.2018 
ab 

19:00 Uhr 
im 

Clubhaus 
Schneckenburgerstraße 22G, 30177 Hannover 

 
Wir wollen wieder mit allen Abteilungen gemeinsam feiern! 

Das Motto wird noch über die Mannschaften bekannt 
gegeben. Zur Auswahl stehen: Dschungel, Anything but 

clothes, Mittelalter 



 

 

 

Vereins-Weihnachtsfete 
am 

15.12.2018 
ab 

19:00 Uhr 
im 

Clubhaus 
Schneckenburgerstraße 22G, 30177 Hannover 

 
Wir wollen wieder mit allen Abteilungen gemeinsam feiern! 

Das Motto wird noch über die Mannschaften bekannt 
gegeben. Zur Auswahl stehen: Dschungel, Anything but 

clothes, Mittelalter 

Auf dieser Seite könnten künftig auch besondere Termine oder andere 
in der Vereinszeitung zu erwähnende Ereignisse stehen. Falls wir 
mal jemanden vergessen sollten (was wir aber nicht hoffen!), dann 
bitten wir um einen kurzen Anruf im Geschäftszimmer (0511/690513), 
damit wir das Versäumte nachholen können.

Der Vorstand

25-jährige
Mitgliedschaft

• Christa Götz

15-jährige
Mitgliedschaft

• Peter Sendler

Geburtstage

• Heinz Burckhardt
• Gerhard Seack
• Johann Stadler
• Renate Nause
• Heiko Bansen
• Detlef Weigelt
• Petra Tickwe

Wir gratulieren unseren Vereinsmitgliedern zu 
Ihren Ehrungen und Geburtstagen ganz herzlich 
und wünschen Ihnen für die Zukunft alles Gute, 

vor allem Gesundheit!
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Sommerferien 2019
Braunschweig und Umland
vom 04.07.2019 bis zum 14.07.2019
bietet der SC Germania eine Freizeit an

Wir  bauen unser  Camp in 
Braunschweig - Watenbüttel auf 
dem Gelände der DLRG auf.
Die Anreise erfolgt mit Fahrrädern. 
Das  Re isegepäck  w i rd  mi t 
den Versorgungsfahrzeugen 
transportiert.
Das Camp liegt direkt an Kanal 
und Oker. Wir zelten um das 
Vereinshaus herum. Abenteuer 
sind möglich. Ein Lagerfeuerplatz 
auch zum Stockbrot backen ist bereit. Spielflächen sind vorhanden.
Es ist eine Selbstversorger – Freizeit. Kanus stehen ausreichend bereit.

Das mögliche Programm:
Sportliche Aktivitäten. 
Spiele drinnen und draußen.
Die Oker und den Kanal mit Kanus 
befahren; mit Übernachtungen.
Kleine Fahrrad – Ausfahrten.
Das landwirtschaftliche Museum „Gut 
Steinhof“ mit Aktionen aufsuchen.
Im PHAENO forschen.
In Braunschweig den Dom mit Krypta 
besuchen.
Baden im Tankumsee bei Isenbüttel und 
anderen Seen.
Die Schlangenfarm in Schladen erkunden.
Den Lokpark in BS erlaufen.
Das Wolfsburger „VW Museum“ erleben.

Zeit für die Taschengeldbeseitigung wird in Braunschweig und Wolfsburg 
angeboten.

Der Preis beträgt für 11Tage pro Person 330 Euro.

Im Preis sind die Vollversorgung, Transportkosten, Mietentgelte, Zelte, 
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Sportgerät, Eintritte enthalten.
Das Eintrittsgeld ins PHAENO wird von der Stiftung „PRO CHANCE“ 
übernommen.

Um eine frühe Anfrage wird gebeten.

Geplante Reisedaten:
Abfahrt: 04.07.2019 09:00Uhr Parkplatz Germania
Ankunft: 14.07.2019 18:00Uhr Parkplatz Germania

Die Reise erfolgt mit Kleinbussen und PKW. Die Fahrräder werden vorher 
zurück gebracht.
Eine Kurzteilnahme (z.B. Fahrrad – Anreise, oder Wochenende ) 
versuchen wir gern zu ermöglichen.
Sollte eine Teilnahme allein aus finanziellen Gründen nicht, oder nur 
unter großen Mühen möglich sein, sollte ich oder Dirk Bracke formlos 
angesprochen werden. Es ist Unterstützung möglich.

Auskunft und Anmeldungen sind unter
Email: rugbykids@t-online.de
Telefon Nr.: 0511 63 54 84
erwünscht.
Formalien werden bei Bedarf zugesendet.

Auf eine großartige Freizeit hoffen

Jens Moenikes
Christoph Cyperreck
Christian Nord
Mona Reinisch
Richard Nord

Sommerfreizeit
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Unsere  Freizeit  „ Schweden“ 2019

Von einer sehr abwechslungsreichen Freizeit mit der Germania Rugby - 
Jugend möchte ich berichten.
Freitag Abend starteten wir mit zwei Kleinbussen und Gepäckanhänger 
und guter Laune.
Staufrei verlief die gesamte Fahrt. Sie führte vom Germania - Platz über 
Fehmarn, Malmö, Vimmerby nach Tuna.
Kurz vor Vimmerby besuchten wir einen Kofferraum – Flohmarkt.
Unsere Teilnehmer waren am Ziel schon eine lebendige fröhliche 
Gemeinschaft.
In Tuna wurden wir von Christian und Melanie, unseren Gastgebern, zum 
Frühstück empfangen.Nach den Zeltaufbau und Ruhezeit wurde der erste 
Großeinkauf für unsere Selbstversorger - Freizeit in Vimmerby erledigt.
Auf dem Camp - Grundstück wurden Bälle und das Trampolin traktiert.
Frühsport wurde fast täglich morgens / vormittags angeboten und 
intensiv genutzt.
Da waren Früh- und Kraftsport auf dem Gelände der Grundschule, 
Waldläufe auf dem  Sport - Pfad,  Sport am Haus und im LÖVPARK.
Der private öffentliche Lövpark ist ein zukünftiger Wald mit versteckten 
Rückzugsorten und Geschicklichkeit – Parcours, am Gemeinde – 
Treffpunkt gelegen.



D r e i  B a d e s t e l l e n 
w u r d e n  v o n  u n s 
h ä u f i g ,  o f t  z w e i 
v e r s c h i e d e n e  a m 
Tag und in der Nacht 
aufgesucht. Das Nacht 
spät baden war sehr 
angesagt.
Sportlicher Höhepunkt 
war das Bumperball 
– Spiel über fast zwei 
Stunden ( die Sportler 
stecken in Kugeln und 
versuchen Fußball zu 
spielen).
Schon am dritten Tag 
haben wir den Elchpark 
besucht. Es wurde 
gefüttert,  geküsst, 
gestreichelt und gestaunt. Eindrücke findet man im Internet unter 
Elchpark TUNA (www.virummoosepark.se).
 Bei einem Termin, mit freier Zeit, in Västervik fanden wir einen neuen 
Spielplatz für jung und älter. Er liegt im Volkspark und hielt unsere 
Jungen für weit über eine Stunde fest. Nebenan spielte live Musik.
 Dann erlebten wir das nahe gelegene Moränenfeld mit Steinehüpfen. 
Abends besuchten wir ein Speedwayrennen mit einem schönen 
Sonnenuntergang nach spannenden Rennen
Helmut und Tina ( aus Hamburg) luden uns zum Hotdog – Essen ein. 
Zum Nachtisch machten wir in Gruppen mit ihrem neuen Schiff eine 
kleine Schären – Rundfahrt. Höhepunkt waren zwei von Kormoranen 
übernommene Inseln, bei denen die Vegetation am Ende ist. Danach 
wurden die Teilnehmer weiter bewirtet oder mit einem Ruderboot mit 
Motor auf zwei Inseln zum Baden oder Angeln abgesetzt.
Auf der Heimfahrt wurde nochmal schnell ein Badeplatz ausprobiert.
 Neuer Tag, neues Programm. Wir besuchen Katthult,einen Drehort von 
Astrid Lindgren Filmen. Danach den nahen super Badestrand, um nach 
dem Abendessen den Tuna Badesee zu besuchen. Hier wurden unsere 
Jung - Angler mit einem ansehnlichen Hecht belohnt.  Dieser wurde 
später über einem Gasgrill gegart.
Bis auf einen kräftigen Schauer  und einen wolkenverhangen Tag war 
das Wetter mit Sonne auf unserer Seite. Der Schauer bewirkte in zwei 
(sparsam abgespannten) Zelten, das genug Wasser
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rein lief. Der Inhalt wurde getrocknet.
Ein großes Ziel wurde das Flygvapen museum (Flugzeug Museum) bei 
Linköpping.
Das Museum zeigt Exponate aus den Anfängen der Luftfahrt bis in 
die heutige Zeit. Im Tiefgeschoß  z.B.ein von russischen Waffen 
über Schweden abgeschossenes Flugzeug, wie es später in einem 
schwedischen See gefunden wurde. Eine Turbine die erleben lässt 
wie stark der erzeugte Druck ist, steht im Außenbereich.Vier Stunden 
reichten Einzelnen nicht.
Vorher war dort freie Zeit in der Stadt vorhanden. Die Schweden feierten 
ihren letzten Spieltag der Fußball WM.
Für eine Inselübernachtung wurden Kanus angemietet. Christian hatte 
alles vorbereitet.
Bis zum Mittag waren wir in Ankarsrum am Strand. Vom ganz 
nahegelegenen Ferienhaus Christians wurden gekühlte Leckereien, 
Schwimmwesten usw. geholt. Seine Feriengäste hatten
seine Boote  mit gemietet.
Vom Verleih aus paddelten die Insulaner ca. zwei Stunden zur 
ausgewählten Insel. Mit dem Gepäck wartete ich für die Abholung in 
der Nähe. Die Teilnehmer mussten auf die geplanten Heißen Würstchen, 
wegen Verbot offener Feuer, verzichten. Es gab Würstchen vom sonnen 
- heißen Stein. Viel Badespaß, das Kanufahren und die Abenteuer kamen 



sehr gut an.
Abends waren wir von Familie Frede aus Nienburg zum Spielen auf dem 
Trampolin und Sportplatz sowie zum „Würstchen – Büfett“ eingeladen.
Am letzten Tag wurde das Zeltlager demontiert und die Reisenden 
verlegten Ihren Schlafplatz auf die Ladefläche unseres Schlecht - Wetter 
– LKW.
Mittags brachen wir zum Folks – Race auf. Wir wurden Zeuge toller 
Autorennen mit schrottreifen? Autos. Besondere Aufmerksamkeit 
erhielten von uns die VW-Käfer. Nach dem Rennen kühlten wir uns im 
Badesee Katthult ab.
Abends wurden Karten Gespielt. Um dann kurz vor Mitternacht zum 
Abschlussbaden zu verschwinden.
Die Rückreise verlief wieder ruhig und war ähnlich der Anfahrt.
Die Teilnehmer wurden sehr früh am Morgen wieder abgeliefert.

Nachtrag:
Diese Freizeit war nur durch die großzügige Unterstützung der ZAG - 
Stiftung „PRO Chance“ realisierbar.
Das Spiel der Freizeit war Schwimmen ( Kartenspiel ohne Wasser ).
Ein Hecht hat viele Gräten.
Interessierte konnten unsere Reise über Facebook, unter S C Germania 
Rugby mitverfolgen.  ( www.facebook.de/scgrugby )
Christian und Melanie werden Eltern.

Unsere nächste Freizeit findet statt und zwar 
vom 04.07.2019 bis zum 14.07.2019.

Das Reiseziel ist Braunschweig – Watenbüttel.
Christian plant seine Teilnahme. ( Näheres kommt extra)
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Einladung zur Abteilungsversammlung 
Fitness- und Gesundheitsabteilung

Hiermit möchte ich alle Teilnehmer/innen und unsere passiven Mitglieder 
der Fitnessgruppen zur diesjährigen Abteilungsversammlung am

Dienstag, den 04.12.2018 um 19:00 Uhr

ins Clubhaus einladen.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Eröffnung
2. Bericht der Abteilungsleitung
4. Neuwahlen
 ◊ Abteilungsleitung
 ◊ stellvertretende Abteilungsleitung
 ◊ Koordinatorinnen für außersportliche Aktivitäten,
 Festausschuss 120 Jahrfeier
3. Verschiedenes

Auch in diesem Jahr verbinden wir die Abteilungsversammlung mit einer 
Weihnachtsfeier und einem Essen bei unserem neuen Clubwirt.

Allen eine frohe Advents- und Weihnachtszeit, sowie einen guten Rutsch 
in das neue Jahr.

Petra Rathmann
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Fitness und Gesundheit

Nachdem Bettina als Übungsleiterin für die Dienstagsgruppe, aus persön-
lichen Gründen, aufgehört hat, wurde durch Walli unsere frühere Übungs-
leiterin Brigitta wieder aktiviert.
Über das Wiedersehen haben wir uns alle gefreut.

Die Mittwochsgruppe hat mit Jürgen einen langjährigen und zuverlässigen 
Übungsleiter, der uns seit mehr als 20 Jahren fit hält.

Jetzt möchte ich noch folgendes fragen:
Wo sind die Vereinsmitglieder, die aus gesundheitlichen oder anderen 
Gründen keinen Mannschaftssport wie Rugby, Tennis oder Handball mehr 
spielen können und sich trotzdem noch sportlich betätigen wollen? Unsere 
Übungen am Mittwoch sind größtenteils auch durchaus mit Funktionstrai-
ning (übrigens bei Supermusik) zu vergleichen. Platz ist in der Halle noch 
vorhanden, also versucht es doch mal und kommt zum „Schnuppern“, wir 
würden uns über „Zuwachs“ freuen!

Infos für alle Interessierte:
Kinderturnen Dienstag 16:00 bis 17:00 Uhr
Mix-Workout Dienstag 18:30 bis 19:45 Uhr
Konditionstraining Mittwoch 20:00 bis 21:30 Uhr

Treffpunk ist jeweils die Sporthalle der Grundschule Mengendamm.
Weitere Infos zur Abteilung: Petra Rathmann Tel. 58 22 68

Regina Willers
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Bericht der Rugbyabteilung.

Liebe Germanen, 

ein arbeitsreiches und erfolgreiches Jahr nähert sich dem Ende. Die 
sportliche Bilanz der Saison 2017/2018: Die erste Herrenmannschaft ist 
im 15er Rugby bis ins Halbfinale gekommen. 

Im 7er Rugby sind wir mit den Frauen und Männern Deutscher 
Vizemeister geworden. Glückwunsch an alle Beteiligten für diese 
hervorragende Leistung. Die Saison 2018/2019 ist gut angelaufen.

Unsere 1. Herren ist auf Tuchführung zur Tabellenspitze. Das 
Spitzenspiel gegen 78 wurde leider knapp mit 20:24 verloren. Unser 
neuer Herren Trainer Danny Stephens bringt viele neue Impulse. Für 
die 2te Herren wird ein getrenntes Training am Donnerstag angeboten. 
Unsere Rugbyfrauen teilen sich noch den ersten Tabellenplatz.

Zurzeit besteht unsere Rugbyabteilung aus 327 Personen. Dies sind 
genau 2 Personen mehr als im letzten Jahr. Was diese Saison zu etwas 
Besonderem macht, ist die Anzahl der ehrenamtlich Tätigen für diese 
Abteilung. Noch nie hatten wir so viele ehrenamtlich Tätige! Fast alle 
benötigten Posten sind besetzt. Die Umstrukturierung der Abteilung ist 
einen Riesenschritt vorangekommen. Wir können anfangen, auf den 
Posten und in den Gruppen zu arbeiten und so unsere Abteilung weiter 
zu entwickeln.

Da wir alle zu wählenden Positionen in der Abteilung besetzt haben, 
werden wir auf unserer Abteilungsversammlung am Freitag den 
25.01.2019 um 17 Uhr über Visionen reden können.
Wo wollen wir 2025 stehen !!!

Für die super gepflegte Platzanlage möchten wir stellvertretend für alle 
ehrenamtlich Tätigen Thorsten Dietz danken. Unser besonderer Dank 
gilt auch Wolfgang Hebestreit (Hebo) für seine jahrelange Tätigkeit als 
Oldiesprecher.
Wir wünschen allen Mitgliedern, Angehörigen und Freunden des 
Rugbysports fröhliche Feiertage und einen „Guten Rutsch“ ins Neue Jahr.

Ein Verein, eine Mannschaft, eine Familie
Eure Rugbyabteilungsleitung
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Einladung zur
Rugby-Abteilungsversammlung des SC Germania List

Am Freitag, den 25.01.2019 um 17:00 Uhr
im Clubhaus, Schneckenburger Str. 22 G, 30177 Hannover.

Tagesordnung:

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
2. Genehmigung der Tagesordnung
3. Gedenkminute 
4. Bericht der Abteilungsleitung
5. Bericht der Jugendleitung
6. Zukunft der Rugbyabteilung Germania 2025 (Workshop)
7. Verschiedenes 

Sportliche Grüße
Rugby - Abteilungsleitung

Rugby

Dr. Jürgen Robienski
Rechtsanwalt

Fachanwalt für Arbeitsrecht
Familienrecht, Verkehrsrecht, Erbrecht und Zivilrecht

Eichenkamp 6
38539 Müden / Aller

Fon: +49 (0) 5375 -  955 726
Fax: +49 (0) 5375 – 955 728

Mail: robienski@aol.com

Termine nach Vereinbarung
in Hannover möglich:

Hohenzollernstr. 52
D-30161 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 96166 50
Fax: +49 (0) 511 - 96166 51
Mail: kanzlei@robienski.de

Conrads & Heldermann
Luisenstr. 12
30159 Hannover
Fon: +49 (0) 511 - 36702 - 0
Fax: +49 (0) 511 - 36702- 100
Mail: kanzlei@robienski.de
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7er Damen

Mit Jubel und Freuden wurde die Saison 2017/18 abgeschlossen. Das Ziel 
war erreicht. Für die Deutschen Meisterschaft des 7er Frauenrugbys am 
2. und 3. Juni konnten sich die Germaninnen nicht nur qualifizieren, sie 
steigerten auch ihre Leistung vom Vorjahr, wir erinnern an eine stolzen 
4. Platz, und erkämpften den wunderbaren Titel der Vizemeisterschaft.
Nach diesem Riesenerfolg gab es erst einmal eine wohlverdiente Pause, 
jedoch war jedem bewusst das die Vorbereitung auf das Kommende nur 
noch härter sein würde.

Nicht nur die Ziele der Mannschaft und des Trainers Jakob Clasen sind 
hoch, auch die Anforderungen der Liga sind gestiegen.

Die 7er Ligen des Frauenrugbys wurden neu aufgeteilt, nun gibt es eine 
Nord-Ost und -West Division. Neben bekannten Gegnern stehen nun 
auch neue Herausforderungen auf dem Platz.

Dennoch setzt die Mannschaft sich das Ziel zu wachsen, größer und noch 
stärker zu werden. Man möchte es noch im Jahr 2018 schaffen, zwei 
volle Mannschaften für ein Liga-Turnier zu stellen.



29 Rugby-Damen

Dies soll allen Spielerinnen mehr Spielzeit und Erfahrung verschaffen, 
besonders den Neueinsteigern und man möchte durch das Ausprobieren 
neuen Kombination noch vielfältiger werden.

Der Einstieg in die Saison gelang nahezu perfekt. Mit einem Turniersieg 
in Göttingen und einem 2. Platz in Göttingen glänzten nicht nur die 
Spielerinnen, auch das Aufgebot an Support und zukünftigen 
Germaninnen war beeindruckend.

Das nächste, und für das Jahr 2018 letzte, Turnier der Nord-West Liga 
findet am Samstag den 10. November in Bremen statt.

Abseits des 7er-Spielbetriebs haben sich einige unserer Damen mit dem 
Nordnachbar St. Pauli zusammen getan um weiterhin am 15er Rugby 
teilhaben zu können. Wir freuen uns über die Zusammenarbeit, auch 
wenn wir dennoch anstreben, in Zukunft wieder ein eigenes Frauen 15er 
Team in der Bundesliga melden zu können.

Ein guter Zusammenhalt ist auch abseits vom Platz wichtig, den feiern 
die Mädels im Besonderen an jedem Abend vor einem weiteren Turnier, 
mit einem gemeinsamen Abendessen und viel Spaß.
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Neben der Liga kann der SC Germania List weiterhin großartige Präsenz 
in der Frauen Nationalmannschaft aufweisen. Kathi Epp, Laura Dervari 
und Gesine Adler trugen bei der Grand-Prix-Series im Sommer den Adler 
auf der Brust und ließen die Hannoveraner Herzen höher schlagen.

Des Weiteren gibt es ein neues Gesicht an der Spitze des Teams. Neben 
Yona Rossol übernimmt nun Nadine Kopp die Aufgabe und Ehre der 
Teamkapitänin und führt die Mannschaft in eine gewiss weiterhin Erfolg- 
und lehrreiche Zukunft.

Wir wünschen dem Team das Beste und sehen erwartungsvoll einer 
weiteren starken Saison entgegen.

Herzlichsten Dank an Frau Weinem für die schicken T-shirts!!!
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Germania 7s 2018

Diesen Sommer veranstaltete unser Verein die ersten ́ Germania 7s´, hof-
fentlich der Beginn für eine lange Reihe an 7er Turnieren auf heimischem 
Grund.
Am 11. August fluteten 15 Mannschaften den Platz!
Von den acht Herrenteams konnte Germania gleich zwei stellen, sowie 
jeweils eins von vier Damenteams und drei U18 Mannschaften.
Das Wetter war leider weniger gnädig, doch lässt sich keine wahrer Rug-
byspieler davon abhalten.
So konnte das Turnier trotz eng gesetztem Zeitplan, ordnungsgemäß und 
ohne große Unterbrechungen stattfinden.
Germania konnte in allen drei Divisionen den 1. Platz erringen. Dennoch 
gab es ein großes, positives Feedback von allen angereisten Mannschaften 
und Fans.
Dieses möchten wir an alle Beteiligten, freiwilligen Helfern, Kuchenbä-
ckern, Organisatoren und Unterstützer weiter geben, die vor, während 
und nach dem großen Tag, riesigen Einsatz gezeigt und dieses tolle Erleb-
nis ermöglicht haben.
Ins Besondere zu erwähnen sind unsere Sponsoren. Denn so ein Aufwand 
kann nicht ohne die richtige und notwendige Unterstützung von außen 
betrieben werden.

Nach diesem glorreichen Erfolg steht für und klar, dass wir die Germania 
7s zu einer Tradition werden lassen wollen und diese auch in den fol-
genden Jahren fortsetzen werden.
Ein Termin für die Germania 7s ist schon festgelegt
GERMANIA 7s 2019 am 29. Juni !!

Wir freuen uns auf ein weiteres super Turnier und sprechen abschließend 
nochmal einen Herzlichen Dank aus an alle die mitgeholfen haben.

Euer Germania 7s Orga-Team

weitere Eindrücke findet ihr auf
  
 Instagram @germania7s @scgrugby
 Facebook  @SC Germania List Rugby
 Website germania-list.de
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Herren Rugby
Als die letzte Saison mit dem unrühmlichen und vorzeitigen Abtreten des 
Herrentrainers Duaine Lindsay in die Schlussphase ging, galt es sich noch 

einmal ohne Trainer durch die letzten Spiele zu kämpfen.
Im letzten Spiel der regulären Saison ging es zu den Grizzlies nach 
Berlin. 
Ziel war ein Sieg und genau so wichtig eine ausgelassene und positive 
Stimmung, weshalb man so viele Fans wie möglich im Gepäck hatte. Das 
Coachen des Teams übernahm unser verletzter Star-Verbinder Daniel 
Koch. Am Ende standen ein deutlicher 50:17 Sieg und eine feucht-
fröhliche Rückfahrt zu Buche.
Der damit gesicherte 2.Platz in der Nord-Ost Division der 1.Bundesliga 
bedeutete das Playoff-Halbfinale gegen den Erstplatzierten aus dem 
Süden.
Wie schon in den vorherigen 
zwei Jahren war dies der 
amtierende deutsche Meister 
vom HRK, gegen den man beide 
Male deutlich den Kürzeren 
gezogen hatte.
Im Vordergrund stand also 
auch dieses mal wieder, die 
Stimmung so hoch zu halten 
und mit so vielen Spielern und 
Fans in den Süden zu fahren wie 
möglich.
Dies gelang trotz einer erneuten 
deutlichen Niederlage und so 
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konnte man die 15er Saison mit Aufbruchstimmung und der Hoffnung auf 
bessere Zeiten beenden.

Nun stand die mit Vorfreude erwartete 7er Saison vor der Tür.
Gut geplantes Training von Coach Jakob Clasen und Co-Coach 
Daniel Koch trieben schnell die zuvor ein wenig schwächelnde 
Trainingsbeteiligung hoch und so konnte man regelmäßig mit knapp 20 
Leuten auf hohem Niveau die olympische Variante des Sports trainieren.
Die Erfolge ließen nicht lange auf sich warten. Auf einen 1.Platz bei den 
Berlin 7s folgte der Turniersieg bei den hochkarätig besetzten AMS 7s in 
Neckarsulm(*). 

Als letzte Vorbereitung auf die deutsche Meisterschaft standen nun die 
mit Spannung erwarteten Germania 7s(*) auf heimischem Geläuf an.
Auch hier setzte man sich recht souverän bis ins Finale durch.
Was sich dann im Endspiel gegen die Hannover Barbarians abspielte, 
wird allen Beteiligten noch lange in Erinnerung bleiben.
Ein ständiges Hin und Her, sowie ein bärenstarkes Comeback der 
Barbarians brachten uns vor der letzten Aktion des Spiels auf einen 
3-Punkte Rückstand.
Mit dem Rücken an der Wand war es der pfeilschnelle Maurice Riege, 
der zum 50 Meter Sprint ansetzte und die Herzen der Germanen in 
ungeahnte Höhen schlagen ließ.

Die anschließende Party fiel dementsprechend fröhlich aus und ließ 
schöne Erinnerungen sowie Vorfreude aufs nächste Jahr zurück.
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Zwei Wochen später ging es zur heiß ersehnten 7er DM nach 
Heusenstamm(*).
Festzuhalten ist, dass die jungen 7er Athleten mit der Vizemeisterschaft 
einen der größten Erfolge der jüngeren Vereinsgeschichte erreichen 
konnten.

Auf diesen Lorbeeren konnte sich jedoch nicht lange ausgeruht werden.
Eine Woche später stand bereits das erste Spiel der neuen Bundesliga 
Saison an (15er Rugby). Hierfür hatten unsere Stürmer parallel zur 7er 
Saison unter der Leitung von Kapitän Stefan Mau und Conditioning-
Trainer/Germania-Veteran Jannis Groß bereits einiges an Vorarbeit 
geleistet. Eine dementsprechend fitte Mannschaft konnte der neue Coach 
Danny Stephens trotz einer sehr kurzen Saisonvorbereitung vorfinden(*).
An anderen Stellen gab es jedoch noch einiges zu tun und so machte sich 
Stephens mit seiner Expertise sofort daran die Schwächen des Teams 
aufzuarbeiten.

Der neue Herren-Trainer 
Danny Stephens: 
Tatsächlich kann man nach Dannys 
ers ten zwe i  Monaten im Amt 
bereits viele positive Entwicklungen 
feststellen(*).
So  konn te  zum Be i sp i e l  d i e 
Trainingsbeteiligung im Vergleich zur 
Vorsaison erheblich gesteigert werden.
Im Gegensatz zur Philosophie des 
Vorgängers Lindsay, scheint für den 
neuen Coach Stephens die langfristige 
Entwicklung des gesamten Vereins 
von großer Bedeutung zu sein.
Das lässt auf eine rosige Zukunft hoffen.
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Insgesamt war der Sommer für die Germania Herren eine tolle Zeit bei 
bestem Wetter, sowohl auf als auch neben dem Platz. Symbolisch dafür 
waren die gemeinsamen Planscheinheiten im Mittelland-Kanal nach fast 
jedem Training.

An dieser Stelle danke an alle ehrenamtlichen Helfer, die uns das 
Rugbyspielen bei derartigen Bedingungen ermöglichen. Zum Beispiel 
Platzwart Thorsten Dietz (mit einem Rasen, der seinesgleichen in Rugby-
Deutschland sucht), Star-Fotograf Stephan Janus und unser grandioser 
7er-Betreuer Andreas „Cookie“ Koch, um nur ein paar der Namen zu 
nennen.

Ein großer Dank geht auch an Vizeabteilungsleiter Martin Gerlach, dem 
es mithilfe seines Orga-Teams in sehr kurzer Zeit gelungen ist, die Idee 
von einem Germania 7s Turnier als Sommer-Highlight auf den Platz zu 
bringen, wo es dem Verein in den nächsten Jahren noch sehr viel geben 
wird.

*Detaillierte Berichte zu den einzelnen Turnieren und Spieltagen sind auf 
der Homepage nachzulesen (www.germania-list.de)
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Rugbyjugend

Die Rugbyjugend ist erfolgreich in die Saison 2018/19 gestartet.

Stand 17.10.2018 in den Tabellen : U 10 1.Platz
 U 12 1.Platz
 U 14 1.Platz
 U 16 2.Platz
 U 18 1.Platz

Ich bedanke mich bei allen Trainern, Betreuern und Eltern für ihren 
ehrenamtlichen Einsatz und wünsche schon mal frohe Weihnachten und 
einen guten Rutsch ins Jahr 2019.

Euer Jugendleiter 
Dirk Bracke

» mit KLEINE nicht immer gewonnen, 
aber immer lustig wieder angekommen«

(Zitat eines Rugbyspielers)

Forstweg 2
30827 Garbsen

Ruf (05131) 45 43 43
info@bus-kleine.de
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Bericht der U6 

Beim Spieltag der U 6 beim S.V. Odin am Sonntag, 22.April, zeigte sich 
der kleine Nachwuchs startbereit. In verschiedenen Spielen gegen Victoria 
Linden und dem S.V. Odin konnten sie erste Erfahrungen sammeln. Es ge-
lang dann doch schon so mach ein Versuch. Ein super Start in die Saison.

Bericht der Rugby U8

Am 11. März starten wir in unsere Rückrundensaison 2018. Nach unserem 
guten Training mit hoher Beteiligung in der Halle waren wir sehr optimi-
stisch hinsichtlich unserer Spiele. Leider hatten einige Kinder vergessen 
aus dem Winterschlaf aufzuwachen, so dass die Spiele nicht so liefen, 
wie wir uns das erhofft hatten. Immerhin konnten wir zwei Mannschaften 
aufbieten.
Am zweiten Spieltag bei Viktoria Linden am 15. April zeigte sich eine leich-
te Steigerung bei allen Spielern. Jetzt hatte es der NRJ auch endlich ge-
schafft, dass wir immer mit zwei Mannschaften spielen konnten.
Bei unserem dritten Turnier am 22.04 bei SV Odin mussten wir 10 Absa-
gen verkraften. Trotzdem traten wir mit 2 Mannschaften an, von denen 
auch jede noch Auswechselspieler hatte.
Unsere erfahrenere Mannschaft gewann alle Spiele und konnte auch unse-
re stärksten Gegner VFR und Egestorf schlagen.

Sanssouci-Pokal in Potsdam

Am Pfingstwochenende fuhren wir mit unserer großer Germania-Rugby-
Familie zum Sanssouci-Pokal nach Potsdam. Aufgrund unserer großen 
Spieleranzahl  meldeten zwei U8 Mannschaften. 
Bei schönstem Sonnenschein starteten wir unser erstes Spiel gegen den 
BSV 92. Da in unserer Mannschaft viele Spieler waren, die das erste Mal 
auf ein Turnier fuhren, waren wir sehr nervös und so ging das Spiel glatt 
verloren. Da das nächste Spiel gegen Victoria gewonnen wurde und die 
andere Mannschaft ihre beiden Spiele klar gewannen, standen wir mit bei-
den Teams in der Finalrunde.
Dort erkämpfte unsere eine Mannschaft einen guten 6. Platz und die ande-
re gewann den Pokal für den 3. Platz und nahm dabei erfolgreich Revanche 
am BSV. Nur der BRC und HRC waren zu stark für uns. Somit wiederholten 
wir unseren Erfolg aus dem Vorjahr und hatten bei unserem Saisonhöhe-
punkt einen schönen Abschluss für unseren U8 Jahrgang.
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U10 auch in der neuen Saison gut am Start

Der 09. August wurde wohl von vielen jungen Rugby-Spielerinnen und 
-Spielern sehnlichst erwartet - endlich Saisonauftakt nach den großen 
Ferien, auch für die U10. Die startete neu durchmischt, viele U8er 
rückten zu den „Großen“ auf, einige Neulinge schnupperten zum ersten 
Mal rein. Ein Kader von mehr als 20 Kindern ist seitdem regelmäßig bei 
den Trainings am Dienstag und vor allem Donnerstags Nachmittag auf 
dem Platz.

Das Trainer-Team um Laura, Felix, Roman (und Matze, wann immer 
er kann) hatte gleich am 19. August Gelegenheit, die neu formierte 
Mannschaft auflaufen zu lassen. Beim FC Schwalbe wurde jedoch 
weniger an Punkten, dafür aber viel an Erfahrung gesammelt. 

Das zahlte sich beim ersten Dieter Tacke Cup auf heimischem Platz voll 
aus. Deutliche Siege gegen Odin und die Raccoons und ein Pokal, das 
gab stolze Gesichter bei den 15 Spielern und vielen Supportern aus der 
Elternschaft. 

Zwei Wochen später dann in Ricklingen der erste Punktspieltag, jetzt 
kam’s drauf an! Und es lief: drei Siege aus drei Spielen, das bedeutet 
die souveräne Tabellenführung in der Niedersachsenliga - herzlichen 
Glückwunsch!
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Highlight vor den Herbstferien war der Zebra-Cup bei Victoria Linden mit 
Gegnern aus ganz Deutschland. Mit den Gastgebern waren unsere U10er 
auf Ballhöhe, die Berliner Gegner wurden ebenso wie Wiedenbrück quasi 
vom Platz gefegt, gegen Handschuhsheim mussten die Germanen dafür 
Lehrgeld zahlen. Egal, auch das gehört dazu. 

Zwei Tage Turnier, für viele eine ganz neue Erfahrung, für alle eine 
spannende Zeit - und Platz 4 in einem starken Teilnehmerfeld war 
wirklich aller Ehren wert. Auch ohne Pokal konnten unsere Jungs und 
Mädchen erhobenen Hauptes vom Platz gehen; es zeigte sich, dass die 
U10er inzwischen sehr gut aufeinander eingespielt sind! 

Jetzt liegen die Herbstferien hinter und die nächsten Spiele vor uns - wir 
freuen uns drauf ...
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Die U12 schon früh auf der Erfolgsspur

Einen guten Start in die Saison erwischte die U12. Hier hat man nun eine 
gute Mischung aus der guten Mannschaft der letzten Saison und einigen 
neu hinzugekommenen Spielern aus der U10 die bereits letztes Jahr in 
Potsdam den Sanssouci-Pokal gewinnen konnten.
 
Bereits nach wenigen Trainingseinheiten stand der erste offene Spieltag 
an. Hier konnten auf dem Gelände von Schwalbe in Hannover alle Spiele 
gewonnen werden.

Als nächstes stand die erste Ausrichtung des Dieter Tacke Cups auf dem 
Programm. Es war ein tolles und würdiges Turnier auf unserem Vereinsge-
lände bei dem der Berliner Rugby-Club, eine Spielgemeinschaft von Han-
nover 78SV 1908 Ricklingen, HRC Hamburg und in einem hochklassigen 
Finale am Ende auch der TSV Victoria Linden niedergerungen werden 
konnte. 
 
So früh in der Saison einen Pokal zu gewinnen war schon ein tolles Erleb-
nis. Und dann noch als frisch zusammengekommenes Team beim Heim-
turnier!

Bei dem darauf folgenden ersten Spieltag bei SV Ricklingen 1908 konnten 
ebenfalls alle Spiele sehr deutlich für die Germanen entschieden werden.
 
Im September stand dann mit dem Zebra Cup beim TSV Victoria Linden 
eines der größten Nachwuchsturniere Norddeutschlands über 2 Tage an. 

Rugby-Jugend
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Hier waren auch Mannschaften wie der TSV Handschuhsheim, Rugby-Klub 
Heusenstamm und auch Teams wie der RK 03 Berlin vertreten. Ein wirk-
licher Prüfstein für das Team.

Nach Siegen über RK 03 Berlin, den HRC Hamburg, TSV Handschuhsheim 
und VfR 06 Döhrenkam es an Tag zwei des Turnieres zu einem hart aber 
fair geführten Halbfinale gegen den Rugby-Klub Heusenstamm.
Am Ende stand hier der Finaleinzug gegen den TSV Victoria Linden für 
unsere U12!

Das Finale hatte dann wie schon beim Dieter Tacke Cup zuvor alles, was 
den Rugbysport ausmacht. Fairness, Tempo, Kampfgeist, Spannung und 
manche technische Rafinesse. So wurde ein Ball von den Germanen gegen 
Ende des Spiels Richtung Malfeld gechipt, erlaufen und so einer der Ver-
suche gelegt, der am Ende den Turniersieg bedeutete. 

Hier hat sich offenbar eine Mannschaft gefunden, die auf und neben dem 
Spielfeld viel Spaß hat und von der mit Sicherheit noch einiges zu erwarten 
sein wird. Wir dürfen gespannt sein.
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SC Germania List von 1900 e.V.

Einladung zur Tennisabteilungsversammlung 
am Mittwoch, dem 20. Februar 2019 um 19 Uhr
im Clubhaus, Schneckenburgerstr. 22 G, 30177 Hannover

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Eröffnung 
2. Genehmigung der Tagesordnung
3. Genehmigung des Protokolls der Mitgliederversammlung 
 vom 23.2.2018
4. Entlastung des Obmanns und des Tennisausschusses
5. Neuwahlen
6. Berichte der Abteilungsleitung
7. Bericht des Sportwartes
8. Bericht der Jugendabteilung
9. Aussprache über die Berichte; Kritik und Anregungen
10. Anträge (bis spätestens 30.1.2019 einzureichen)
11. Verschiedenes

Stefan Niermann
Tennis - Obmann

Tennis
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Tennis - Sommersaison

In der Sommersaison 2018 gab es in der Tennisabteilung Licht und 
Schatten. Am Ende sind drei Mannschaften nach spannenden und häufig 
ausgeglichenen Spielen letztlich doch abgestiegen. Dem gegenüber 
konnte die zweite 60er Herrenmannschaft einen Aufstieg feiern.

Die Herren 30 sind nach knappen und spannenden Spielen mit 2:8 
Punkten aus der Bezirksliga abgestiegen. Positive Einzelbilanzen hatten 
dabei Christian Schröder und Carsten Schramme, der als 11er-König mit 
seinen Grundlinienschlägen stark formverbessert seine Gegenspieler zur 
Verzweiflung trieb. 
Im nächsten Jahr kann es dann nur eine Richtung geben: wieder  
nach oben.

Die Herren 30 II hatten mit Post SV II und dem HTV zwei Gegner, 
gegen die schlicht nichts zu holen war. Ein Lichtblick war, dass Jan 
Harste und Stefan Niermann gegen Post SV II einen 13er und einen 
14er (Moritz Füllkrug, den Cousin von Niclas) am Rand einer Niederlage 
hatten, sich aber letztlich doch knapp geschlagen geben mussten. Die 
beiden anderen Spiele endeten 3:3, so dass auch die zweite 30er leider 
absteigen musste.

Ebenfalls sehr unglücklich endete die Saison für die Herren 60. Die 
beiden unentschieden und die drei knappen Niederlagen hätten sicherlich 
auch siegreich gestaltet werden können. Lediglich gegen den TC Bad 
Pyrmont war schlicht nichts zu holen und so stand am Ende der Abstieg 
aus der Verbandsklasse. In der ausgeglichen Mannschaft überzeugte 
insbesondere der formstarke Detlef Korn mit einer Bilanz von 7:3.

Bei der Herren 60 II knallten am Ende der Saison hingegen die 
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Sektkorken. Stephan Wedde, Jan Bagsik, Günther Trieglaff, Heiko 
Bansen, Ulrich Leyseck, Werner Scholz und Horst Quante kamen in den 
Einzeln und Doppeln insgesamt 7 Spieler zum Einsatz, die bereits am 
vorletzten Spieltag den Aufstieg perfekt gemacht haben. 

In einer sehr ausgeglichenen Staffel belegte unsere Damenmannschaft 
mit 4:6 Punkten einen guten dritten Platz. Mit etwas mehr Glück wären 
auch mehr als die 4 erkämpften Punkte drin gewesen. Leider konnte 
Pamela Tickwe auch in diesem Jahr verletzungsbedingt nicht eingreifen 
und auch die „Nummer 1“ stand lediglich im ersten Spiel zur Verfügung. 
Insgesamt kamen 10 Spielerinnen zum Einsatz, unter denen wie bereits 
im Vorjahr Dörthe Garbers mit einer blitzsauberen Bilanz von 3:0 im 
Einzel und 3:0 im Doppel überzeugte.

Nach dem letztjährigen Aufstieg in die Verbandsklasse hat sich die 
Damen 50 mit 5:5 Punkten und einem dritten Tabellenplatz 
hervorragend geschlagen. Die große Ausgeglichenheit der Liga spiegelte 
sich auch in den Ergebnissen wider. Die Spiele unserer Mannschaft 
in dieser Liga gingen 3:3, 3:3, 2:4, 3:3 und 4:2 aus. Positiv fiel auf, 
dass Edda Stiller mit einer Bilanz von 3:0 im Einzel und 3:0 im Doppel 
unbesiegt blieb und dass Renate Nause alle fünf Doppel siegreich 
gestalten konnte.

Die Damen 50 II konnte lediglich im ersten Punktspiel Zählbares auf 
dem Punktekonto vorweisen. Anschließend gab es zwei knappe und 
unglückliche Niederlagen sowie ein Spiel in Celle, bei dem mit einer 
deutlichen Niederlage mit 0:6 Matches die Heimreise angetreten werden 
musste. Sehr gut schlug sich dabei Ingrid Dreyer, die sich erst im 
Matchtiebreak 12:14 geschlagen geben musste und dabei ihre einzige 
Saisonniederlage im Einzel hinnehmen musste. Positive Bilanzen bei den 
Einzeln hatten außerdem Kiki Choumann (3:1) und Kerstin Schellwald 
(2:1). Das Doppeltraining sollte jedoch intensiviert werden, denn von 
den 8 Doppeln konnte nicht ein einziges gewonnen werden.
Aber es muss ja auch Luft nach oben geben…

Stefan Niermann
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Tennis Leistungsklassen - Turnier

Am 8. September 2018
habe ich bei SC Germania List das erste LK Turnier veranstaltet.

Im Vorfeld habe ich beim NTV am Seminar „LK Turnierführerschein“ 
teilgenommen und bin dadurch berechtigt LK Turniere durchzuführen.
Als Termin haben wir ein Wochenende nach den Ferien gewählt und das 
Turnier bei MyBigpoint eingestellt. Gleichzeitig Werbung im Verein und 
beim HSC gemacht. Zum Anmelden hatten die Teilnehmer 3 Monate Zeit.
Die Spielklassen haben wir mit Herren 35 und Damen am 8.9.2018 und 
Herren 55 und Damen 50 am 9.9.2018 festgelegt. LK Klassen haben wir 
von 12 – 23 beschränkt, was der Spielstärke unseres Vereins entspricht.
Der Anmeldeschluss war am 2.9.2018 und ca. 2 Wochen früher hatten 
sich schon 20 Teilnehmer angemeldet. Frank Bätje vom HSC hatte noch 
mal Werbung in einer Rundmail für ca. 100 Mitglieder gemacht und Piet 
hat beim Training noch mal aktiv Werbung für das Turnier gemacht.
Dafür möchte ich mich herzlich bedanken.

Bei Damen 50 gab es trotzdem leider nur eine Anmeldung mit Kerstin 
Schellwald und bei Herren 55 nur 2 Anmeldungen. Den Teilnehmern 
habe ich dann angeboten, bei Damen und Herren 35 mitzuspielen. Das 
hat Frank Bätje angenommen, aber die anderen Spieler leider nicht.

Insgesamt hatten wir dann am 8.9.2018 10 Teilnehmer bei den Damen 
und 14Teilnehmer bei Herren 35. Ich hatte mich für einen Spiralmodus 
entschieden und die öffentliche Auslosung fand am 6.9.2018 statt.
Am Samstag begann dann das Turnier bei herrlichem Wetter um 
10:30 auf allen 6 Plätzen der Anlage. Kein Teilnehmer hat vorher mehr 
abgesagt und alle waren ganz begeistert von unserer schönen Anlage.
Es waren 9 Germanen, 4 Spieler vom HSC und 11 Spieler aus 9 
verschiedenen Vereinen aus Hannover dabei ( HTV, TV Grün-Weiss, 
VFL Eintracht, TSV Kirchrode, TUS Vahrenwald und Vereine aus Lehrte, 
Wettbergen, Hespe und Godshorn ).

Es wurden 48 Partien gespielt.
Unser Platz 6 war nach dem ersten Spiel leider nicht mehr bespielbar und 
der HSC hat uns angeboten einige Partien bei ihnen zu spielen.
Dadurch konnte der Zeitplan eingehalten werden. Von 10:30 – 18:00 Uhr 
waren alle 5 Plätze durchgehend besetzt.

Tennis
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Es gab 7 Matchtiebreaks in den 48 Spielen, bei 8 Spielen hat ein LK 
schlechterer Spieler gewonnen und in 10 Spielen von Germania Spielern 
gegen andere Vereine haben Germania Spieler 7 mal gewonnen.
Gegen 18:00 Uhr waren die letzten Spiele zu Ende und es war für alle ein 
toller Tag.

Im nächsten Jahr werden wir auf jeden Fall wieder ein LK Turnier 
veranstalten und hoffen wieder auf große Beteiligung.

Sportliche Grüße

Jens Ebeling

Mixed Vereinmeister 2018 sind Marleen und Stefan!!! 

Was für ein tolles, ausgeglichenes, sportliches, spannendes und 
hochklassiges Endspiel gegen unsere Spieler des Tages Ingrid und 
Carsten. Gratulation an beide Teams und danke für den wunderschönen 
Tag am Saisonende. Es hätte nicht schöner sein können!!!  
Toll, dass insgesamt 10 Teams teilgenommen haben.
Kiki Chouman
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Tennis-Feriencamp 2018

Vom 30.07. bis zum 02.08.2018 fand auf der Anlage des SC Germania 
ein Tennis-Feriencamp statt. Die extrem heißen Temperaturen haben uns 
dabei Dank Wasserbomben und Rasensprenger keine Probleme bereitet, 
sondern konnten zu noch mehr Spaß für alle Beteiligten (dieses Jahr 
konnten wir uns über 36 (!) TeilnehmerInnen freuen) beitragen.

Vielen Dank an alle Trainer und Helfer! Ich hoffe, dass das Camp auch 
nächstes Jahr wieder ein voller Erfolg wird!

Marleen
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Tennisjugend - Ein Fazit

Der Sommer 2018 war der sonnigste, wärmste und trockenste seit 
vielen, vielen Jahren und deshalb zum Tennisspielen optimal. Ich kann 
mich nicht erinnern, dass wir Trainingstermine, Punktspiele oder Turniere 
wegen schlechten Wetters absagen mussten. Und das gab es in der 
Vergangenheit wirklich selten ( oder noch nie ?)
Aber nicht allein das Wetter war in der vergangenen Saison 
rekordverdächtig, auch unser Feriencamp hat alles Bisherige getoppt. 
Mehr als 30 Kinder hatten eine supertolle Woche auf unseren Plätzen 
(wurde mir aus verlässlicher Quelle mehrfach versichert) und jede 
Menge Spaß mit einem motivierten und lustigen Trainerteam. Ich fand es 
richtig klasse, dass auch Kinder und Jugendliche aus anderen Vereinen 
teilgenommen haben, weil wir kräftig für unser Angebot geworben 
haben. Die Organisation hat Marleen übernommen und hoffentlich 
bekommen wir das im nächsten Sommer genauso gut hin.
Unsere Schnupperstunden haben in diesem Jahr großen Erfolg gehabt. 
Insgesamt sind mehr als 15 neue Mitglieder bei uns angekommen und 
werden nun auch im Winter mit ins Hallentraining gehen. Einige andere 
haben uns leider auch verlassen (lieber Fußball spielen, zum besten 
Freund in den Nachbarverein gewechselt,“ Das lern ich nie“ – Frust), 
aber unsere Bilanz ist durchaus positiv.
Unser Trainerteam wird sich, weil Marleen die lange geplante und ebenso 
lange andauernde Weltreise nun antritt, verändern. An Marleen nochmal 
ein dickes Dankeschön für ihr Engagement und ihren Einsatz in den 
vergangenen Jahren. Neu dazugekommen ist Julius Letzel, der ab der 
Hallensaison den Trainingsmittwoch übernimmt. Carl, Pascal und Piet 
bleiben uns erhalten.

An dieser Stelle noch ein Angebot für interessierte Neueinsteiger : 
donnerstags (15-16 Uhr) gibt es ab sofort eine Anfängergruppe bei 
Piet . Die Teilnehmer sind 8 Jahre alt und es wäre schön (und rentabel) 
,wenn noch 2 weitere Kinder dazukämen. Wer also im Bekanntenkreis 
jemanden weiß, für den das passen könnte, kann sich gern bei mir 
melden.
So, das war´s erst mal. Ich wünsche allen eine schöne, verletzungsfreie 
und erfolgreiche Wintersaison und grüße euch ganz herzlich.
Bei Fragen, Anregungen und Problemen schreibt mir gern oder ruft mich 
an. (kerstin.schellwald@gmx.de  oder 0152/ 52993816).

Kerstin Schellwald

Tennis-Jugend
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Vereinsmeisterschaften Jugend

Am 23.9. fanden die Vereinsmeisterschaften 
der Kinder und Jugendlichen statt. 

Bei regnerischem Wetter schlugen sich die 
beiden Finalistinnen Josephine und Enni 
wunderbar und lieferten sich ein packendes 
Duell. Am Ende setzte sich Enni durch. 

Herzlichen Glückwunsch!
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Tennis - Damen

Perfektes Sommer-Wetter über die gesamte Saison, solider dritter 
Platz bei den Punktspielen,  immer gute Laune beim Training und die 
Spielgemeinschaft mit dem HSC für die Hallensaison in der Tasche: Bei 
uns gibt es wirklich nichts zu meckern ;)

Außerdem begrüßen wir herzlich Mareike und Katharina im Team, die 
durch die Montagsrunde zu Germania gekommen sind und seit den 
Sommerferien am Damentraining teilnehmen!

Die Mannschaftsführung übernehmen ab November Ina und Hannah, da 
ich für längere Zeit ins Ausland gehen werde. Vielen Dank dafür! Ich bin 
mir sicher, dass ihr euren Job sehr gut machen werdet :)

Danke für eine tolle Zeit und bis hoffentlich bald wieder bei Germania!

Marleen Schellwald

Tennis-Damen
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Einladung zur Handball-Abteilungsversammlung
SC Germania List von 19OO e.V.

Am Freitag, den 08.02.2019 um 19.00 Uhr
im Clubhaus, Schneckenburger Str. 22 G, 30177 Hannover

Tagesordnung:

1. Begrüßung
2. Beschluss der Tagesordnung
3. Bericht der Abteilungsleitung
4. Bericht der Jugendabteilung
5. Neuwahlen
 ◊ Abteilungsleiter
 ◊ stellvertretender Abteilungsleiter
 ◊ Spielwart
 ◊ stellvertretender Spielwart
 ◊ Schiedsrichterwart
 ◊ stellvertretender Schiedsrichterwart
 ◊ Kassenwart
 ◊ Jugendwart
 ◊ stellvertretender Jugendwart
6. Verschiedenes
7. Wünsche und Anträge

zu TOP 6:
Wünsche und Anträge können auch gern im Vorfeld bei der 
Abteilungsleitung eingereicht werden. Dies gibt uns im Einzelfall 
etwas Zeit zum Nachdenken und die Möglichkeit einer konkreteren 
Stellungnahme während der Sitzung.

Sportliche Grüße

Frank Jordan   -   Abteilungsleitung
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Wir – die 1. Damen - spielen: der Boden ist Lava.

„Wir spielen der Boden ist Lava. Vor euch liegt die Insel eurer Träume, 
das Schlaraffenland, das Haus am See oder wie ihr es nennt ‚der 
Ballermann‘. Dazwischen liegt ein Meer aus Lava, das ihr gemeinsam 
überwinden müsst. Eure Hilfsmittel sind diese Kästen.“, erklärte unser 
Tour-Guide und deutete auf neun leere (!) Bierkästen. Dann zählte er 
noch eine ganze Reihe an Regeln auf - insbesondere, was im Falle eines 
schrecklichen Absturzes in die Lava passiert.

So lautete eine der ersten Aufgaben im Kletterpark in der Eilenriede 
Hannovers, in dem wir uns in Rahmen der Vorbereitung zu einer 
Teamveranstaltung versammelt hatten. 
Das Spiel war vielen noch aus Kindertagen bekannt und die Aufgabe 
damit schnell klar: Ein Team, ein Ziel und das Kommando: „Der Boden 
ist Lavaaaaaaaaaaaa!“.

ZACK! Schon waren wir wieder acht und begannen euphorisch mit 
den Kästen eine Brücke über die heiß siedende Lava zu bauen. Und 
ZACK, waren auch schon zu Beginn drei der Kästen weg, weil die 
Euphorie schneller war, als die Technik… Nach einem kurzen Moment 
der Verunsicherung, bewiesen wir an dieser Stelle jedoch Coolness und 
Teamfähigkeit. In einer zirkusreifen akrobatischen Leistung schafften wir 
es, uns regelkonform auf den Kisten zu stapeln und alle Teammitglieder 
ohne Abstürze auf die Insel unserer Träume zu geleiten.

Teamfähigkeit war auch eines der Ziele, die wir in einem der anderen 
Team-Challenges gemeinsam festgesteckt hatten: Teamfähigkeit, 
Spaß, Zuverlässigkeit und Erfolg.

Neben der gelungenen Veranstaltung im Klettergarten, bei der nicht nur 
Teamfähigkeit sondern auch eine Menge Mut in der Höhe gefordert war, 
haben wir uns in der Vorbereitung nicht nur im Handball, sondern auch 
noch in vielen anderen Bereichen geübt: Im (nach Möglichkeit) Stehend-
Paddeln und Ausüben von Kraftübungen auf einem schwimmenden 
Brett - fachkundig auch Stand-Up-Paddling genannt. Im So-werden-
wir-stark-wie-Herkules-Workout bei Benno - auch „Fat Amy“ und „Fat 
Amy´s unknown sister“ genannt - und im Technik-Tuning bei Fabi. Nicht 
zu vergessen sind die Übungen im Modelbereich bei unserem exklusiven 
Fotoshooting bei romantischem Sonnenuntergang am Expo-Gelände. An 
dieser Stelle möchten wir uns noch einmal bei allen Akteuren bedanken, 
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die uns mit vollem Einsatz und starkem Kommando in die richtigen 
Bahnen gelenkt haben. Vielen Dank an die Fotografin Kathi Bettels für 
die super schönen Bilder!

Bei dieser bunten Mischung hatten wir die Möglichkeit uns in der 
Vorbereitung auch abseits vom Spielfeld einzugrooven. Nicht unwichtig, 
da wir zur neuen Saison fünf neue Spielerinnen begrüßen durften. Bei 
dieser Entdeckungsreise haben wir auch unsere gemeinsame Liebe für 
Mett & Käse entdeckt, die wir jetzt fest in unsere Spielvorbereitung mit 
aufgenommen haben. Leider mussten wir aber auch herbe Rückschläge 
einstecken. Unser „Young-Shatterhand“ Jojo erlitt einen Kreuzbandriss. 
Wir wünschen dir weiterhin eine super Genesung!

Am 08.09.2018 ging es für uns dann mit dem ersten Saisonspiel beim 
TUS Empelde um die „Wurst“ (oder den „Käse“). Gut bestückt mit 
Teamfähigkeit, Spaß, Zuverlässigkeit und Erfolg reisten wir ins 
Nachbarland. Ein Team, ein Ziel und das Kommando „Anpfiff“. Los 
ging´s. Für uns aber leider erstmal ein wenig holprig. Wir fanden nicht 
ins Spiel und konnten besonders im Angriff nicht punkten. Es fehlte 
die Geduld und Konsequenz im Abschluss. So stand es Mitte der ersten 
Halbzeit 10:5 für Empelde. Aber kein Grund für uns aufzugeben. Mit 
Kampfgeist und Stimmung holten wir bis zur Halbzeit Tor um Tor 
auf, sodass wir mit nur einem Tor Rückstand in die Halbzeitpause 
gingen. Die positive Stimmung konnten wir in der zweiten Halbzeit mit 
auf die Platte nehmen. Durch eine konsequente Abwehr konnten wir 
einfache Ballgewinne in schnelle Tore verwandeln. Es gestaltete sich bis 
zum Ende ein spannendes Spiel, welches wir durch eine geschlossene 
Mannschaftsleistung mit 26:27 für uns entscheiden konnten. 
Teamfähigkeit, Spaß, Zuverlässigkeit und Erfolg.

Eine Woche später waren wir dann zur ungewohnten „Frühstückzeit“ am 
Sonntagmittag bei einem weiteren Nachbarn zu Gast: HSG Hannover 
West. Aber wie heißt es doch gleich? „Der frühe Vogel fängt den Wurm.“ 
Beflügelt vom letzten erfolgreichen Spiel hatten wir es uns zum Ziel 
gesetzt, trotz einiger krankheitsbedingter Ausfälle, den Wurm zu fangen 
und einen weiteren Sieg einzufahren. Der Start ins Spiel war zunächst 
ausgeglichen. Dann aber verbauten wir uns das Spiel zunehmend durch 
technische Fehler und Fehlentscheidungen, sodass wir in einen 7-Tore-
Rückstand gerieten. Aber wie wir aus dem letzten Spiel wussten, ist dies 
kein Grund aufzugeben. Nach der Halbzeit gelang es uns, den Rückstand 
auf ein Tor schmelzen zu lassen. An diesem Tag fehlten uns aber die 
letzte Konsequenz und das Durchhaltevermögen, um an Hannover 

Handball-Damen
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West vorbeizuziehen. Wir konnten die uns dargebotenen Chancen nicht 
erfolgreich nutzen. So mussten wir zusehen, wie sich die HSG Hannover 
West am Ende mit einem 32:23 den Wurm schnappte. Uns beschrieb 
wohl eher „Ich bin morgens immer müde…“ Teamfähigkeit, (Spaß), 
(Zuverlässigkeit) und Erfolg. 

Am 22.09.2018 stand dann unser erstes Heimspiel vor der Tür. Zu Gast 
war der MTV Großenheidorn. Hier wollten wir natürlich vor heimischer 
Tribüne glänzen und uns zwei Punkte holen. Hochmotiviert gingen 
wir an den Start und konnten gut in die Partie finden. Mit 6:0 Toren 
gingen wir in Führung. Darauf folgte leider ein kleiner Durchhänger und 
wir vergaben im Angriff zahlreiche Chancen. So boten wir dem MTV 
Großenheidorn die Möglichkeit sich auf zwei Tore heranzukämpfen. Wir 
ließen uns dadurch jedoch nicht aus dem Konzept bringen und behielten 
weiterhin das Ruder in der Hand. „Ich bin morgens immer müde, aber 
abends werde ich wach!“ Wir konnten den Vorsprung wieder ausbauen 
und gaben die Führung bis zum Ende nicht mehr her. Am Ende siegten 
wir 27:21. Teamfähigkeit, Spaß, Zuverlässigkeit und Erfolg.

Bevor es in die Herbstpause ging, stand für uns noch ein Nachholspiel 
auf der Agenda. Zu einer ungewöhnlichen, aber uns auf eine gewisse 
Weise sehr verbundenen Zeit - Mettwoch Abend - machten wir uns 
auf den Weg nach Neustadt, um dort unser Spiel vom 1. Spieltag 
nachzuholen. Der TSV Neustadt ist diese Saison in die Landesliga 
aufgestiegen und war uns noch nicht bekannt. Also hieß es für uns, 
Gegner nicht unterschätzen und an die Leistung aus dem letzten Spiel 
anknüpfen. Dies gelang uns auch in einem Bereich. Der Abwehr. Die 
Abwehr funktionierte gut und auch im Tor wurde eine herausragende 
Leistung gezeigt, sodass es zur Halbzeit 5:12 stand. Da wären wir 
aber auch direkt beim Thema. Mit der Torausbeute waren wir nur 
bedingt zufrieden. Von Beginn an verfolgten uns Defizite in der 
Chancenauswertung, von der wir uns bis zum Ende nicht befreien 
konnten, was uns bisweilen an die Grenzen unserer Frustration brachte. 
Mit dem Schlusspfiff entschieden wir das Spiel mit 18:26 für uns. 
Teamfähigkeit, (Spaß), (Zuverlässigkeit) und Erfolg.

Mit 6:2 Punkten konnten wir uns damit über die Herbstpause auf 
dem zweiten Tabellenplatz sonnen. Jetzt stehen die nächsten Spiele 
an und es gilt den Platz zu verteidigen mit Teamfähigkeit, Spaß, 
Zuverlässigkeit und Erfolg.

Es grüßt die 1. Damen 
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Handballherren mit ambitioniertem Ziel
 
Nachdem die vergangene Saison mit einer völlig verkorksten Rückrunde 
zu Ende gegangen war, will man mit der 1. Herren eine Klasse tiefer 
(Regionsklasse) nun wieder nach den Sternen greifen.
In der Hinrunde der letzten Saison 2017/2018 stand man im 
gesicherten Mittelfeld und konnte in dem ein oder anderen Spiel für eine 
Überraschung sorgen.
Was dann jedoch in der Rückrunde passierte, konnte sich niemand – 
auch Heiner Brandt nicht – erklären. Teils fehlendes Glück, teils Pech 
– auch mal Unvermögen – führten dazu, das man bis zum Saisonende 
keinen Punkt mehr einfahren konnte und somit aus der Regionsliga 
absteigen musste.
 
Dieses traumatische Erlebnis musste bei einer gemeinsamen 
Teambuildingmaßnahme (Mannschaftsfahrt nach Groningen) erst einmal 
verarbeitet werden. Mit einem Tross von knapp 30 Leuten machte man 
sich auf den Weg in die niederländische Kleinmetropole und arbeitete 
hier sowohl an den Gesangsfähigkeiten Einzelner als auch an der 
kulturellen Bildung bei durch Stadtrundgänge.

Ganz blau: Die Männer von Germania in Groningen

Handball-Herren
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Als die Sommerferien nun zu Ende waren und einige bereits in die 
Vorbereitung eingestiegen waren, machte sich wieder ein großer Teil der 
Mannschaft auf zum Trainingslager ins benachbarte Dänemark.
Hier wurde neben taktischen Analysen auch die Schwimmfähigkeit, 
Kondition und Konzentration viel Wert gelegt.

Dänemark: M. Schulz (Mitte) bei taktischen Anweisungen im Trainingslager

Voll motiviert ging sie nun los die neue Saison 2018/2019. „Die Erste“ 
startete mit dem klaren Saisonziel des Aufstiegs in die Spielzeit, „Die 
Alte“ macht es wie immer – Spass haben und dem Gegner einfach keine 
Punkte schenken. Wenn doch – blöd und ärgerlich aber egal…Der Spaß 
steht klar im Vordergrund.
 
Am 01.09.2018 ging sie dann los die neue Spielzeit – Auswärtsspiel beim 
Mellendorfer TV II für „Die Erste“. 
Da bei diesem Spiel das Trainergespann Belde/Schulz verhindert war, 
nahm sich Christian Ehrenbruch der Aufgabe an und coachte das Team.
In einem Spiel, in dem jeder hätte gewinnen können, zog „Die Erste“ 
zum Schluss den Kürzeren und verlor knapp und unglücklich mit 25:24.
Anschließend gab es jedoch zwei Siege in Folge in denen es somit 4:0 
Punkte und ein klares Torverhältnis von 51:26 gab. 
 
„Die Alte“ verlor ihr erstes und bis dato einiges Spiel deutlich mit 
15:30 gegen den Titelaspiranten vom Hannoverschen SC. Hier bleibt 
abzuwarten wie sich die Mannschaft bei den Spielen zusammensetzen 
wird – quasi die „Bunte Tüte“ vom Kiosk.
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Wir sind weiterhin guter Dinge, dass die Saison 2018/2019 für beide 
Mannschaften von Erfolgen gekrönt sein wird.

Es wird weiter hart an großen Zielen gearbeitet, damit am Ende der Titel 
der Deutschen Meisterschaft 2026/2027 stehen kann – soviel Geduld 
müssen wir leider haben…
 
Eure Herren von Germania

Handball - Minis

Liebe Germanen, 

die Minis haben ihren ersten Sieg eingefahren – und das sogar in unserer 
Sahlkamp-Halle, die vor lauter Eltern, Großeltern und Gäste-Fans gut be-
sucht war. Und diesen Sieg gab es sogar bei den gemischten Minis, bei 
denen wir als nahezu reine Mädchen-Mannschaft fast ausschließlich gegen 
Jungen spielten. 

Ende April spielten wir dann noch ein reines Mädchen-Turnier mit sechs 
Mannschaften. Das besondere Highlight gab es bereits gleich am Treff-
punkt: Wir durften mit dem Rugby-Bus zu unserem Spielort nach Söhre 
fahren. Leider hat es nicht zu einem Sieg gereicht, aber drei unentschie-
den und je eine Niederlage mit einem bzw. zwei Toren  zeigt, dass die 
Mannschaft im letzten Jahr sehr viel dazu gelernt hat. Am Ende gab es wie 
immer eine Siegerehrung und Medaillen für alle Teams.

Der Großteil wechselt nun altersbedingt in die E-Jugend, eine Handvoll 
Kinder verbleibt bei den Minis. Hier suchen wir mit den Jahrgängen 2010 
und jünger weitere Mädchen und Jungen, die mit uns Ballspielen möchten.
Im Juni startet das Team aber erst einmal beim Rasenturnier in Bothfeld 
uns sammelt erste Erfahrungen im 7 gegen 7. 

Kathrin Mürmann

Handball
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2. Damen

Jeder kennt ihn, den Satz, den Sepp Herberger, der damalige deutsche 
Bundestrainer bei der WM 1954 gesagt hat: „Das Runde muss ins 
Eckige“. 
Dass das nicht nur für Fußball gilt, sondern ebenfalls für den 
Handballsport, diese Weisheit fehlt in unserer momentan nicht ganz so 
kleinen Runde irgendwie an der einen oder anderen Stelle. 

So müssen wir uns wohl oder übel zum jetzigen Zeitpunkt (Oktober 18) 
mit dem 10. und damit dem vorvorletzten Platz zufrieden geben. 
Trotz dessen wächst unser Kader immer weiter, sodass wir bei jedem 
Match zahlreich in der Halle stehen und weiter kämpfen. Denn das 
können wir. Kämpfen bis zur letzten Minute und noch wird nicht 
aufgegeben. 
Was wir bieten können: eine starke und geübte Abwehr, bei der es nicht 
jeder Mannschaft leicht fällt, diese zu durchbrechen. 
Aber was hilft das schon, wenn vorne keine Tore geworfen werden. 
Der Fluch der Germanen - dieses biestige Metall aus der 3. Hauptgruppe 
des Periodensystems - die Pfosten, die Latte - immer verderben sie uns 
die Punkte. 

Mit vielen neuen Gesichtern und individuellen Stärken, die wir nur 
noch zusammen schweißen müssen, heißt es: Runter vom 10. Platz. 
beziehungsweise nicht runter, sondern eher hoch! 
Und natürlich mit viel Unterstützung (Appell zum Zugucken und 
anfeuern)!!

Hier die 2. Handballdamen 
noch in kleiner Runde: 
Kati, Ulle, Jule, Matea, 
Vanessa, Wieben, Balon, 
Steffi, Lilli, Kathi, Beccy, 
Henny, Nora, Jule

Handball
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Her mit den Nachwuchskräften

Planen, vorbereiten, koordinieren - und wie habt ihr die Sommerpause 
verbracht?

Nach unserem Treffen mit den Eltern und Spielerinnen der A-, B- 
und C-Jugend war die Marschrichtung für die Organisation der neuen 
Saison vorgegeben. Die A-Jugend macht eine Spielgemeinschaft mit 
Altwarmbüchen, die B-Jugend wird komplett mit den Spielern der 
C-Jugend bereichert. 

Wir freuen uns, dass wir in diesem Jahr wieder eine E-Jugend melden 
können, allerdings fehlen dadurch einige Nachwuchsspieler bei den Minis. 
Spielt dein Kind schon Handball? Und was ist mit deiner Nichte oder 
deinem Neffen? Alle Kinder ab 4 Jahren sind herzlich willkommen bei 
uns.

Aber nicht nur junge Spieler, auch Interessenten für den Trainerjob 
sind gern gesehen. Hast du Lust dich ein bis zwei Mal die Woche für 
den Verein zu engagieren? Alleine oder zu zweit – bei uns gibt es immer 
etwas zu tun. Wir freuen uns über Unterstützung jeglicher Hinsicht.

Kontakt 
Telefon: 0511 / 999 982 99 oder 
E-Mail: jugendwarthb.germanialist@gmail.com
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Neue Nummer, neue Leute, neue Saison

Da sind wir wieder… Letzte Saison noch als 4. Damen bekannt, sind wir in 
dieser Saison als 3. unterwegs.

Aber nicht nur unsere Nummer ist neu, wir haben im Sommer auch viel 
Nachwuchs bekommen. Und dies in vielerlei Hinsicht. Alles Liebe und Gute 
liebe Annika und Janina und ein herzliches Willkommen an die beiden 
Zwerge!!! Wir möchten auch recht herzlich Vanessa und Pascal gratu-
lieren, die sich im Oktober das Ja-Wort gegeben haben. Euch alles Liebe 
für die gemeinsame Zukunft!!! Auch diese beiden haben fleißig am Nach-
wuchs gearbeitet. Das Ergebnis werden wir im November bestaunen kön-
nen! Wir freuen uns schon drauf. 

Im Mannschaftsgefüge haben wir uns ebenfalls verstärkt. Ein herzliches 
Willkommen an Anna, Anna-Lena, Lea, Julia, Vivian und Timea Wir freuen 
uns sehr, dass ihr den Weg zu uns gefunden habt und geblieben seid. Auf 
geht’s in die neue Saison! 

Wir haben unsere ersten beiden Saisonspiele erfolgreich hinter uns ge-
bracht und würden auch den 1. Tabellenplatz belegen, wäre uns nicht ein 
kleines Missgeschick passiert. Leider haben wir die Spielberechtigung nicht 
richtig geprüft, so dass wir eine Spielerin unerlaubterweise eingesetzt ha-
ben. Schade, denn dadurch gingen natürlich unsere Punkte an den Gegner 
und wir belegen jetzt einen Platz im Mittelfeld. Da wir bis jetzt noch kein 
Saisonziel bestimmten, haben wir uns allerdings nur kurz geärgert. Shit 
happens!

Insgesamt freuen wir uns, dass wir als Mannschaft von Spiel zu Spiel 
immer mehr zusammenwachsen, un-
sere Neuen sehr gut integrieren und 
das alle Spaß am runden Leder ha-
ben. 

Schaut doch mal bei uns vorbei. Die 
nächsten Heimspiele (im Sahlkamp) 
am 17.11. um 14:30 Uhr und 
am 09.02. um 14.30 Uhr.

Eure 3. Damen!

Handball
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Handball – weibliche A-Jugend

Nach einer durchwachsenen Saison haben wir uns zum Abschluss, da 
viele aufhören, gemeinsam zum Bowlen getroffen.

Als es dann an die Saisonplanung ging, wurde klar, dass wir nur noch 
vier A-Jugendliche sein werden.

Der Plan: Eine Spielgemeinschaft.

Und so trafen wir uns am 12.04.2018 zum ersten Mal in Altwarmbüchen 
mit den Altwarmbüchenern. Wir haben uns alle direkt gut verstanden 
und es hat total Spaß gemacht mit so vielen beim Training zu sein. Vor 
allem war es super mal wieder einen Torwart zu haben, da uns dieser 
letzte Saison leider fehlte. Nach dem ersten Treffen haben wir uns 
weiterhin zum Training getroffen und nach einigen Wochen beschlossen 
uns zusammen zu tun. Von da an trainieren wir nun immer Dienstags im 
Sahlkamp und Donnerstags in Altwarmbüchen.

Trotz vieler Diskussionen unter uns Spielerinnen bleibt jedoch noch 
immer ein Problem offen...die neue Trikotfarbe!

Na ob das gut geht...



65

Lady Liga…Germania´s Wundertüte

Die Idee aus alten Hasen, treu gebliebenen Spielerinnen, jungen wilden 
und anderen Spaß- bzw. Sportskanonen konnte nun endlich in die Tat 
umgesetzt werden. Wer diese Lady Liga Mannschaft ist…ist doch logisch…
die Wundertüte Germania´s! Wie eine bunt gemischte bunte Tüte (bislang 
17 Spielerinnen) haben wir die ersten Spiele absolviert. Jedes Spiel sind 
wir in unterschiedlicher Besetzung angetreten. Bei uns weiß man nie, wer 
beim nächsten Spiel dabei ist, nicht einmal wir selbst! Ok, einen kleinen 
festen Kern von 4-5 Spielerinnen gibt es, dennoch haben sich immer ein 
paar ambitionierte Damen gefunden, sich mit auf die Platte zu stellen. Da-
bei konnten wir von drei Spielen, zwei deutlich gewinnen. Gegen Großen-
heidorn mussten wir uns leider mit sechs Toren geschlagen geben! Es soll 
ja Mannschaften in der Liga geben, die regelmäßig trainieren und einen 
Trainer haben. Wir sind gespannt, was uns diese Saison noch so erwartet. 
Wir haben bei den Spielen viel Spaß und gehen das ganze locker und ent-
spannt an. Schließlich kann man am Ende der Saison die goldene Ananas 
gewinnen! Wer gerne mal eine bunte (Wunder-) Tüte zur Abwechslung 
haben möchte, sollte in den Sahlkamp kommen und sich ein Lady Liga 
Spiel angucken. 

Bis dahin, eure Wundertüte 

VGH Vertretung 
Olav Köhler e. K.
Badenstedter Straße 208
30455 Hannover
Tel. 0511 490408
Fax 0511 490528
www.vgh.de/olav.koehler
olav.koehler@vgh.de

Bei uns sind Sie in guten Händen
Kommen Sie einfach bei uns vorbei

Handball
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Einladung

zur Gartenversammlung und
Gesellschafterversammlung der Stromgemeinschaft

Liebe Gartenfreundin, lieber Gartenfreund,
unsere nächste Mitgliederversammlung findet statt am Sonnabend, den 
17. November 2018 um 15:30 Uhr im Clubhaus Schneckenburger Str. 
22 G, 30177 Hannover. Hierzu laden wir herzlich ein.

Tagesordnung Kleingarten:
 1. Eröffnung und Begrüßung
 2. Geschäftsbericht des Gartenausschusses
 3. Kassenbericht
 4. Entlastung des Gartenausschusses
 5. Neuwahl des 1. und 2. Vorsitzenden 
 6. Anträge
  Eingang bis spätestens 03.11.2018 bei Gerd Pinkvoß

Tagesordnung Stromausschuss:
 7. Geschäftsbericht des Stromausschusses
 8. Entlastung des Stromausschusses
 9. Neuwahl des 2. Geschäftsführers und des technischen Beraters
 10. Umrüstung der Wegbeleuchtung auf LED mit Umlage
 11. Verschiedenes

Mit freundlichem Gruß

Ihr Gartenausschuss Ihr Stromausschuss
Gerd Pinkvoß Wolfgang Birke

Kleingarten



Renault TALISMAN
Grandtour
Den alten Diesel-Pkw abgeben und 10.000 €
Umtauschprämie* für Ihren neuen
Renault Talisman Grandtour sichern.

Renault Talisman Grandtour Life BLUE dCi 120
ab

32.850,– € (***) **

• 2-Zonen Klimaautomatik • MULTI-SENSE: Individuelle Einstellung der Fahrzeugcharakteristik • Keycard
Handsfree • LED-Tagfahrlicht vorne • Renault R-LINK 2: Infotainmentsystem mit Digitalempfang (DAB)
Renault Talisman Grandtour BLUE dCi 120: Gesamtverbrauch (l/100 km): innerorts: 5,5; außerorts: 4,1;
kombiniert: 4,6;  CO2-Emissionen kombiniert: 122 g/km; Energieeffizienzklasse: A. Renault Talisman
Grandtour: Gesamtverbrauch kombiniert (l/100 km): 7,2 – 3,7;   CO2-Emissionen kombiniert: 164 – 98 g/
km (Werte nach Messverfahren VO [EG] 715/2007)
Abb. zeigt Renault Talisman Grandtour LIMITED mit Sonderausstattung.

Besuchen Sie uns im Autohaus. Wir freuen uns auf Sie.

RENAULT AHRENS GMBH
Am Listholze 51-53, 30177 Hannover, Tel.:0511-3993930
Bremer Str.53-55, 30827 Garbsen, Tel.: 05131-70580
www.renault-ahrens.de

(***)Barpreis abzüglich Umtauschprämie in Höhe von 10.000,- EuroWeitere Umtauschprämien für andere
Renault Modelle möglich. Umtauschprämie nur gültig bei Abgabe Ihres Diesel-Altfahrzeugs mit der Euro-
Norm 1 bis 5. Das Diesel-Altfahrzeug muss mindestens 6 Monate auf den Käufer des Neufahrzeugs
zugelassen sein. Angebot gilt für Privatkunden, nicht kombinierbar mit anderen Angeboten. Gültig bei
Kaufantrag bis 30.11.2018 und Zulassung bis 28.02.2019. **3 Jahre Renault Neuwagengarantie und 2 Jahre
Renault Plus Garantie (Anschlussgarantie nach der Neuwagengarantie) für 60 Monate bzw. 100.000 km ab
Erstzulassung gem. Vertragsbedingungen.
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Altenbekener Damm 21 · Baumschulenallee 32
Berckhusenstraße 29 · Garkenburgstraße 38 
Lister Meile 49 · Podbielskistraße 105

Seit sechs Generationen 
der vertrauensvolle Partner im Trauerfall. 

Tag und Nacht in allen Stadtteilen Hannovers erreichbar.


